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VEN A CONOCER 
AL REY DE LA JUNGLA

ACADEMIA ALTEA 
TU ACADEMIA 

881 96 57
•  1.442 c.c. •  83 cv.
•  Alerón trasero
•  Faldón frontal
•  Faros empotrados 

de largo alcance
•  Asientos deportivos
•  Volante de cuatro radios

P E U G E O T  3 0 9
E s  O t r a  H is t o r ia

MUNDHOGAR

VENTA DE
PISOS. LOCALES. CHALETS 

C / Alameda, 26 
ALCALA DE HENARES

TEL. 888 50 12
>-* EXCLUSIVAS HENARES I

LYE Al
Ctra. de Barcelona, Km. 29. Tel. 882 06 43 

Vía Complutense, 94. Tel. 888 08 68 
ALCALA DE HENARES

su  co n ce s io n ario  
PEUGEOT TALBOT

AHORRO A LO 
GRANDE

Compruébelo

AGROGIL, S. A.
Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32,500.

Ibis. 889 45 12 / 48 
ALCALA DE HENARES (Madrid)

EXPOSICIONES EN:
Madre de Dios, 4 

(enfrente del Parque Municipal). 
Ttel. 880 09 93.

ALCALA DE HENARES.

Concesionarios Oficiales Opel

Mejores por experiencia
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Participan Ministerio de Cultura, 
Comunidad de Madrid, Universidad y 

Ayuntamiento de Alcalá

CENTRO DE ESTUDIOS  
CERVANTINOS

El viernes pasado se creaba oficial
mente el Centro de Estudios Cervan
tinos, con la firma de los cuatro com
ponentes del consorcio que lo sustenta. 
Este Centro se dedicará a promover la 
obra de Miguel de Cervantes, la 
literatura en español y el acercamiento 
de las gentes al mundo de la creación 
literaria. Al pie de los documentos 
pusieron su rúbrica Juan Manuel Velas
co, director general del Libro y 
Bibliotecas, quien representaba al mini
stro de Cultura; el consejero de Cultura 
de la Comunidad de Madrid, Ramón 
Espinar; el rector de la universidad de 
Alcalá, Manuel Gala, y el alcalde de 
Alcalá, Florencio Campos. Su sede será 
el palacete neomudéiar Laredo.

Este Centro se ha fundado con el 
objetivo de difundir y promover la len
gua española, la obra literaria de 
Miguel de Cervantes en especial, así 
como la de los siglos XVI y XVII, en 
especial la narrativa y el teatro.

Página 51

Según la Comisión Ejecutiva 
Provincial de Guadalajara

LOS SOCIALISTAS SE  
ATRIBUYEN LA 

CONCESION DE AGUA

Después de las distintas posturas 
adoptadas en torno a la posible 
construcción de una presa en el cauce del 
río Sorbe; lo último na sido una nota ofi
cial de la Comisión Ejecutiva Provincial 
del PSOE de Guadalajara Esta postura 
de los socialistas alcarreños se resume en 
diversos puntos:

Por una parte, miembros de la 
Ejecutiva Provincial y parlamentarios han 
mantenido sucesivos contactos con el

Eresidente de la Confederación 
lidrográfica del Tajo tendentes a resol

ver la petición de concesión de los 500 
litros/segundo a Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe. Como resultado de 
estos contactos podemos confirmar -es 
cita textual- la seguridad de su concesión 
desde el momento en aue Man
comunidad justificó la necesidad de ese 
caudal. Además Confederación mantiene 
una postura abierta respecto a futuras 
concesiones según auménten la población 
Y la ubicación de nuevas industrias a lo 
largo del Corredor del Henares.

Página 60

Según la concejal de Educación de 
Torrejón

M EJOR
AYUNTAMIENTO QUE 

M INISTERIO

Un tema, muy por encima de otros, 
ha centrado la atención en la localidad 
de Torrejón de Ardoz, y ha sido la 
cuestión educativa en la localidad. La 
responsable municipal del área, la con
cejal delegada de Educación, Carmen 
Cristóbal, hizo un rápido recorrido con 
LA CRONICA por los más destacados 
puntos de actualidad que pertenecen a 
su campo de acción, y que ahora 
nosotros se lo ofrecemos en forma de 
entrevista.

PREGUNTA- ¿Cómo resumiría la 
problemática educativa actual?

RESPUESTA- No me atrevo a con
testar a la ligera, ciertamente. Estamos 
en la necesidad de realizar un estudio 
detallado que responda a esa cuestión, 
para que a continuación podamos es
tablecer una escala de prioridades en 
las actuaciones, y sabe LA CRONICA 
que para ello he solicitado colaboración 
económica al Ministerio de Defensa. 
Pero el problema está en la persona al 
margen de la educación reglada.

Página 64

PEUGEOT 4 0 5

O P E R A C IO N  R E T O R N O

MAS
m  a l z Z m l

150.000
PTAS. DE AHORRO

Venga y disfrute ahora su Peugeot 405 más cerca. 
Porque si nos deja su coche usado a cambio, 
se beneficiará de un ahorro de 150.000 Ptas. 

al adquirir el modelo que prefiera entre la amplia 
gama Peugeot 405.

Infórmese. Tenemos su Peugeot 405 
más cerca de Vd.

P E U G E O T  4 0 5
EXPRESION DE TALENTO

' e*cep«o Peugeot 40S GT X

A U T O  RALLYE A LC A LA , S.A .

Ctra. de Barcelona, km. 29. Tel. 882 06 43  

Vía Com plutense, 94. Tel. 888 08 68  

ALCALA DE HENARES

su concesionario 
PEUGEOT TALBOT
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|  CORREO DEL LECTOR

VIVIENDA JOVEN: ¿CÓMO Y  
CUÁNDO?

EL CDS DE ALCALÁ Y EL MEDIO 
AMBIENTE

El día 30 de junio del pre
sente año fue aprobado el 
Plan General de Ordenación 
Urbana (P.G.O.U.) de Alcalá 
de Henares.

En lo relacionado con la vi
vienda, la previsión en base a 
las necesidades para el perío
do comprendido entre 1.991 y 
1.998, es de doce mil setecien
tas viviendas a edificar, de las 
cuales el 50% estarían abier
tas a promoción pública por 
tres sistemas de acceso: coo
perativas, sindicatos o Ayun
tamiento. Y esta promoción, 
dicen, haría bajar el coste de 
las viviendas privadas. Este 
plan, contempla además una 
fórmula: la adquisición de vi
viendas en alquiler en función 
de los ingresos, para, así, di
cen, favorecer al de menor sa
lario.

Pero nosotros, los jóvenes, 
tenemos la mosca detrás de la 
oreja. Para nosotros, muchos 
con título universitario, pero 
sin empleo; otros buscando 
con aburrimiento, el todavía 
primer trabajo, otros más 
afortunados, pasean el con
trato temporal por la vida con 
satisfacción (dando, todavía, 
las gracias)... Nosotros, decía, 
lo tenemos crudo con el pisi- 
to, con el alquiler, con esto de 
la vivienda. Por eso nos pare
cen insuficientes las facilida
des que con este plan, se dice, 
tendremos, para adquirir una 
vivienda.

No se alude, tampoco, en el 
P.G.O.U., a la "Vivienda Jo
ven". ¿No han hecho previsio
nes? Entonces... ¿Es que no 
es necesaria? Se ha anunciado

la posibilidad, también, del al
quiler en el casco antiguo, 
cuando sea rehabilitado, que 
es de suponer no será a bajo 
precio. Y sí lejos del alcance 
de los bolsillos juveniles.

Desde nuestro punto de vis
ta, éste es un problema funda
mental con el que se encuen
tran los jóvenes hoy en día. 
Nos veremos obligados a se
guir en la casa materna y pa
terna, retrasando nuestra in
dependencia. Los precios son 
desorbitantes, en precio de 
venta o de alquiler, y para un 
joven normal, con un salario 
mínimo, en paro, etc. le es im
posible de pagar.

Desde aquí reivindicamos 
una vivienda digna y asequi
ble que no nos atrape con nu
merosas letras, que no nos ha
ga hipotecar nuestro futuro. 
Queremos una vivienda joven, 
que nos la podamos permitir 
sin estar totalmente estableci
dos, para tener una mínima 
independencia a determina
das edades.

Es algo a lo que tenemos de
recho. Y es el deber de un 
Ayuntamiento promover des
de donde pueda, el desarrollo 
de este derecho, haciendo los 
esfuerzos necesarios.

Hasta ahora, el tema de la 
vivienda es, nos parece, una 
asignatura pendiente del 
equipo de gobierno, y de un 
concejal, Herrero, escasa
mente imaginativo.

Antonio Rentero 
Asociación Juvenil Grupo 

"I Care". Alcalá de Henares

El el pleno del Ayuntamien
to de Alcalá de Henares del 
pasado día 16 de octubre, el 
Centro Democrático y Social 
(CDS) presentó una moción 
que en síntesis y argumenta
ción decía:

1®) Que se proceda a la 
constitución del Consejo Mu
nicipal de Medio Ambiente
como órgano de carácter con
sultivo.

2°) Que en dicho consejo es
tén representados en condi
ciones de igualdad por lo me
nos, representantes de los 
grupos municipales, de aso
ciaciones de vecinos, ecolo
gistas, empresarios, sindica
tos, comunidades de educa
ción ambiental y personalida
des científicas o universita
rias.

3C) Que se favorezcan los 
cauces de información y co
municación con el ciudadano 
en temas ambientales.

La propuesta no fue acepta
da con los votos en contra del 
P.P. y del P.S.O.E.

En el primer caso no hubo 
valoraciones, pero el PSOE 
dice NO alegando los siguien
tes motivos:

a) Demasiadas personas
b) Que lo dictamine la Co

misión del Medio Ambiente, 
con intención de adquirir un 
protagonismo que no les co
rresponde al PSOE.

Pero la sorpresa viene cuan
do el alcalde de la ciudad, a 
bombo y platillo, rodeado de 
periodistas, cuarenta y ocho 
horas más tarde, anuncia la 
creación en Alcalá de Hena
res de un Gabinete Medio

Ambiental, formado por téc
nicos y dependiendo del Cen
tro de Salud.

Las conclusiones que pue
den extraerse de este hecho 
sorprendente son las siguien
tes:

a) Incomprensible la sensibi
lidad del alcalde por estos te
mas medio-ambientales.

b) No tiene ningún interés 
en la participación de las enti
dades ciudadanas, ecológicas, 
etc.

c) Busca un protagonismo 
que no le corresponde a tenor 
de los acontecimientos que a 
lo largo de esta legislación se 
están dando.

d) Solicitamos los hombres y 
mujeres de Centro, que se 
busque el equilibrio y se ten
gan en cuenta sus propuestas, 
anteponiendo los intereses 
ciudadanos a los partidistas.

e) ¿Cómo va a explicar a los 
ciudadanos, movimientos eco
logistas, sindicatos, etc., etc., 
que el PSOE dijera NO. ¿Da
do que el organo consultivo 
era muy amplio?

En la moción hacía constar 
las instituciones que deben 
pertenecer, pero no estable
cía el número de personas.

El Centro Democrático y 
Social, pide públicamente res
peto, seriedad y mayor grado 
de reflexión para las mocio
nes e iniciativas que se pre
sentan en los plenos munici
pales, ya que lo importante es 
la ciudad.

Gerardo Azañedo Sanz 
Portavoz C.D.S./Alcalá

AL SR MACÍAS RESPONSABLE DE LA CONCEJALÍA DE OBRAS Y  SERVICIOS DE
ALCALÁ DE HENARES

Si los ciudadanos de Alcalá 
de Henares no pagáramos los 
tributos de los coches, estaría
mos incurriendo en un delito, 
pero, si no «tenemos dónde 
aparcarlos, ¿quién es el res
ponsable...?

Perdóneme mi introduc
ción, pero permítame robarle 
un poco de su tiempo para in
vitarle a visitar la calle Queve- 
do de Alcalá que después de 
entregar el aparcamiento sub
terráneo con trescientas diez

plazas no hay forma humana 
de poder aparcar, entonces si 
la gente no sabe aparcar, la 
deben enseñar pintando los 
aparcamientos y el que no 
aparque bien que pague, por
que precisamente para eso

costeamos las grúas munici
pales.

Espero sea atendida mi pe
tición y aprovecho la ocasión 
para saludarle.

Juan José Romero 
Alcalá de Henares
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[A VUELAPLUMA

Juan-Pablo Mañueco

LOS REMEROS DEL VOLGA

A hí vienen, por las orillas del Volga, 
■^ “ •cientos de miles de embarcaciones 
bogando, con rusos a los remos... Gor
bachov, como ya ha conseguido los 
créditos, viaja en Rolls-Royce de los de 
empuñaduras de oro, pero detrás de él 
vienen bogando miles de falúas, chalu
pas, bajeles, bateles de maderas rotas, 
balsas llenas de hambrientos, desespe
rados huyendo de las embestidas de un 
invierno de estepas y de una guerra ci
vil, o decenas de guerras civiles, que 
pueden desencadenarse en cualquier 
momento.
/Tlorbachov ha tirado de una manta 

de décadas para descubrir al mun
do que ya no pueden construir más ca
ñones, y que nunca han sabido fabricar 
mantequilla; por eso le han dado el 
Nóbel de la paz, porque la debilidad 
económica del sistema soviético no 
puede seguir abasteciendo de armas 
los arsenales anta
ño repletos. Con
formes con su paci
fismo forzoso, pe
ro, ¿quién enviará 
a casa a los genera
les?, y, sobre todo,
¿quién mantendrá 
unido al mayor im
perio del mundo 
cuando se retiren
los cañones y el hambre se desborde 
espoleada por el odio?
A  don Mijail, durante su reciente vi- 

■**sita a España, le llevaron a ver el 
Museo Picasso, para que se fuera fami
liarizando con las libertades del arte 
occidental... Se mareó. Su mente, edu
cada en el realismo socialista, se espe
luznaba con las imágenes picassianas, 
por más que intentara calarse una y 
otra vez los anteojos.

eso que don Miguel es ya casi un 
político de corte occidental, que ha 

comprendido perfectamente que mien-

En el mundo democrático 
son los jerarcas los que 
circulan por las calles, 

bajándose del Rolls, 
para repartir saludos y 

abrazos

tras en las dictaduras de cualquier sig
no, los jerarcas observan desde arriba 
cómo desfilan, ordenadas, las masas 
por las calles, en el mundo democráti
co son los jerarcas los que circulan por 
la calle, bajándose del Rolls, para re
partir saludos y abrazos, 
i  uego se montan de nuevo en la ca- 

'^balgadura, y se van á dormir al Pa
lacio de El Pardo; pero todo queda 
más electoral, más simpáticamente de
mocrático.
T os soviéticos de a pie, los que du- 

■^ ra n te  siglos fueron educados en la 
veneración al déspota de turno, lo van 
a tener más difícil para readaptarse 
T)robablemente, en cuanto don Mi- 
A  jail sea consecuente en el interior 
de su país con las doctrinas que sonríe 
fuera de él, se van a producir dos es
tampidas: la de los soviéticos que que
rrán abandonar la Unión, saltando por 

encima de lo que 
sea, para llegar a 
Europa occidental, 
a Estados Unidos o 
a Israel, y la de las 
Repúblicas y Na
cionalidades, que 
querrán serlo por sí 
solas, abandonando 
apresuradamente 
la estructura políti

ca que les ha moldeado a gusto de 
Moscú durante décadas.
T ^ n  la URSS todo puede suceder to- 
■^ d av ía , desde una vuelta atrás tan 
peligrosa como sangrienta, hasta una 
desbandada general, a toque de corne
ta, tan sorprendente como innovadora, 
que transforme radicalmente el mapa 
del mundo conocido en esfos finales 
del siglo XX.
v i  el sonriente Mijail sigue en el po
n d e r  para entonces, merecerá no só
lo aplausos, sino el Nóbel de resisten
cia a los naufragios

CEMENTERIO-JARDIN, 
PARA MEDIADOS DE 1991

El nuevo cementerio-jardín alcalaíno, 
que se situará al pie de los cerros del Gu- 
rugú, verá construidas sus primeras 10 
hectáreas para mayo o junio del año que 
viene, según las conclusiones de la reu
nión que mantuvieron, el lunes pasado, 
los representantes municipales con la 
parte privada de la sociedad que cons
truirá el cementerio. Esta sociedad está 
constituida por el Ayuntamieto y Euro
pea de Finanzas, al 51% y 49% respecti
vamente. Estas 10 hectáreas constituyen 
la primera fase, terrenos que tendrán una 
capacidad de 60.000 enterramientos, pa
ra lo que se preparará un anteproyecto 
en los próximos quince días y un proyec
to definitivo antes de final de año. Los te
rreno totales del cementerio alcanzarán 
las 30 hectáreas.

En la reunión citada se nombró al vice
presidente de la sociedad "Cementerio- 
Jardín de Alcalá de Henares, S.A." a Ra
món Arregui Monreal, proveniente de la 
parte privada, ya que el presidente es el 
alcalde, Florencio Campos. También se 
decidió que la empresa Grupo Cicerón 
sea la que se encargue de la comerciali
zación de los servicios funerarios, que in
cluyen velatorios, capilla, sala de prepa
ración de cadáveres, cafetería, etc. Ade
más habrá dos hectáreas para aparca- 
mientos.También habrá otros dos conse
jeros más, Manuel Galván, concejal del 
CDS, por parte del Ayuntamiento, y José 
Antonio Fernández Salinas, por parte de 
Europea de Finanzas. El gerente será 
nombrado a partir de los candidatos que 
presenté una empresa de selección de 
personal contratada al efecto. También 
se elaborará un reglamento interno para 
la próxima reunión del consejo, que será 
el último lunes de noviembre. Por otro 
lado, según los responsables municipales, 
la necesidad de sepulturas está cubierta 
hasta junio de 1991, aparte de las perpe
tuas o semiperpetuas que seguirán utili
zándose en el cementerio actual.

ACTIVIDADES CULTURALES 
DURANTE NOVIEMBRE EN 

EL DISTRITO VII

La delegación municipal del distrito 
VII en Alcalá de Henares comenzará su 
actividad en el mes de noviembre con 
distintas actividades culturales progra
madas, concretamentamente repre
sentaciones teatrales y conferencias de 
temática muy diversa y general.Sobre lo 
primero, el "Taller de teatro didáctico 
Juan I" llevará a escena el día 4 de no
viembre, a las 19’00 horas, la obra "... Y 
cuando hablen las paredes..." de Francis
co Blanco y Miguel Mayoral, con el obje
to de homenajear al poeta Miguel Her
nández en el 80 aniversario de su nací-
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miento; tendrá lugar en el sa
lón de actos del edificio del 
sindicato Comisiones Obre
ras. En el mismo centro, pero 
el día 11 a las 12*00 horas, el 
"Grupo T.IA." representará 
su propia obra "Kunflenflos 
para Bip" de marionetas diri
gida a un público infantil. En 
el salón de actos del Colegio 
Santa María de la Providen
cia, el 17 de noviembre a las 
19*00 horas, el "Grupo de Pa
dres" del mismo centro esco
lar interpretará la obra "El 
sexo débil".

Por otra parte se ha organi
zado un ciclo de conferencias 
de los más diversos conteni
dos, que se celebrarán duran
te todo el presente mes de 
noviembre.

SEDE CASAS 
REGIONALES

La semana pasada el conce
jal de Cultura, Modesto Qui
jada, tuvo una reunión con 
los representantes de las seis 
casas regionales con repre
sentación en Alcalá, en la 
que se habló de la creación 
de una sede central para to
das ellas en los edificios del 
antiguo matadero, en un es
pacio de más de 2000 metros 
cuadrados. Para ello se reha
bilitarán y reacondicionarán 
los edificios, manteniéndose 
las fachadas, calculándose un 
presupuesto de 200 millones 
de pesetas. Las casas mani
festaron su acuerdo, estando 
la mayoría de acuerdo con el 
criterio de hacer un reparto 
equitativo del espacio para la 
sede de cada casa regional, 
además de unas zonas comu
nes, como un anfiteatro para 
actos y una biblioteca. El an
fiteatro tendría un uso de 
acuerdo al volumen de activi
dades de cada casa.

El próximo 7 de noviembre 
el alcalde, autor del proyecto, 
se reunirá con las casas re
gionales con el fin de ver los 
planos de la obra, e irá acom
pañado por el arquitecto mu
nicipal, así como lo que ha
yan decidido en cuanto al re
parto y uso de espacio.

Las casas regionales exis
tentes en Alcalá de Henares 
son la de Asturias, Andalu
cía, Extremadura, Avila, Cas
tilla-León y Castilla-La Man
cha, siendo estas dos últimas 
las de más reciente implanta
ción.

EL PATIO

M. Vicente Sánchez Moltó

AZAÑA, ¿POR FIN...? (y III)

C¡i en el primer artículo 
^ d e  esta serie hablé de 

lo que no se hizo con motivo 
del I Centenario del naci
miento de Azaña y en el se
gundo de lo que se va a ha
cer en el Cincuentenario de 
su muerte, quiero concluir 
en esta ocasión refiriéndose 
a lo que se podría haber he
cho, aprovechando esta gran 
oportunidad.

T  os actos de Alcalá po- 
-■-'drían haber tenido una 

mayor proyección exterior y 
al mismo tiempo haber servi
do para difundir ampliamen
te la vocación cultural de 
nuestra ciudad. En el Cin
cuentenario se ha logrado 
implicar a la Comunidad de 
Madrid, al Ministerio de 
Cultura y al Congreso de Di
putados, pero se podía ha
ber ido más allá. Cataluña 
tiene una gran deuda históri
ca con Azaña; él como nin
gún otro español no catalán, 
defendió con más ardor y 
convicción, en difíciles cir
cunstancias políticas, el Es
tatuto catalán y así lo enten
dieron en aquel momento y 
le dispensaron un gran reci
bimiento popular cuando fue 
a entregarlo a Barcelona, co
mo no se recordaba a ningún 
otro rey o jefe de estado es
pañol. El alcalde de Alcalá 
podría haberse entrevistado 
con el presidente Pujol con 
el fin de implicar a la Gene- 
ralitat en los actos alegando 
razones de justicia histórica, 
a las que Cataluña 
no habría podido ne
garse. Podría, entre 
otras cosas, haber 
servido para acérca
nos algo más a cata
lanes y castellanos.

XT' ace algunos
-*--“-años se habló 

de la constitución de 
la Fundación Manuel Azaña; 
según me explicaron, dife
rencias políticas impidieron 
que el ayuntamiento de Al
calá se sumara al proyecto y 
creo que al final la funda
ción se creó, pero... con sede 
en Madrid. Si de verdad 
existe, el ayuntamiento debe
ría realizar gestiones para 
que Alcalá fuera la sede y si, 
finalmente, quedó sobre el

papel, podría retomar la 
idea y, tal y como ha hecho 
felizmente con la Fundación 
de Estudios Cervantinos, im
plicarse e implicar a otros 
para que se convirtiera en 
una realidad. Lo ideal, evi
dentemente, hubiera sido 
que se estableciera en la ca
sa natal de Azaña, pero aun
que eso no sea posible en es- 
.os momentos, creo que in
muebles dignos de albergar
la hay suficientes en esta ciu
dad. Los actos del Cincuen
tenario pasarán y dentro de 
unos meses nadie se acorda
rá de ellos, pero una funda
ción de estudios dotada de 
un archivo, biblioteca y un 
pequeño museo personal, 
quedaría para siempre y se
ría el mejor de los homena
jes que se le podía ofrecer. 

nPambién Alcalá podría 
haber mediado en el 

asunto de los llamados «pa

peles de Azaña», recupera
dos en parte hace algunos 
meses y que se encuentran 
"secuestrados" por diferen
cias entre la familia y sus su
cesores. Esta era una opor
tunidad casi única para re
solver este litigio y devolver 
a todos los españoles una 
parte de su patrimonio histó
rico. Al mismo tiempo, se 
podría implicar al ministerio

de Cultura (ahora que Sem- 
prún se declara tan azañista) 
para que se iniciaran investi
gaciones con el fin de recu
perar los dos cuadernos de 
su "Diario" sustraídos por los 
franquistas durante la Gue
rra Civil.

"EM Cincuentenario plan- 
-*-'tea la personalidad de 

Azaña desde diferentes 
perspectivas, pero sigo 
echando en falta una muy 
importante: la relación de 
Azaña con su ciudad natal y 
la influencia que ésta ejerció 
sobre su formación y voca
ción intelectual y política, un 
asunto sobre el que algo se 
ha escrito, pero que aún per
manece pendiente de un es
tudio profundo y riguroso. 

\ 7  a otro nivel, y aunque 
a algunos les parezca 

una acción poco importante, 
se podría haber requerido a 
la Dirección General de Co

rreos para que en el 
programa de emisiones 
de 1990 se incluyera un 
sello con la efigie de 
Azaña, curiosamente 
el único jefe de estado 
español que no cuenta 
con una emisión filaté
lica. Algo que habría 

servido para popularizar 
dentro y fuera de nuestro 
país el nombre e imagen de 
Azaña.

A quí van esbozadas sólo 
•^■algunas ideas de lo 

mucho que se podría haber 
realizado, pero me temo que 
habrá que esperar...

En el Cincuentenario se ha 
logrado implicar a la 

Comunidad de Madrid, al 
Ministerio de Cultura y al 

Congreso, pero se podía haber 
ido más allá
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EL DISTRITO I
Se halla situado en  el m ism o corazón de  Alcalá de Henares, dentro de 
él se  encuentra situado el casco  histórico de la ciudad y en el trazado 

de  su s  calles y en el d iseño y estructura de su s  edificios se  nota la 
m ano de los m ejores arquitectos y m aestros de obra de los siglos XV,

XVI, XVII, XVIII

En él m  adivina la rectitud, la precisión, el empeño, el esfuerzo, la claridad de ideas y la 
altura de miras de la obra clsneriana que son un ejemplo de modernidad aun en nues- 
troe días.
Cuando uno pasea por la Plaza de Cervantes por la confluencia de Libreros, con la calle 
Mayor y levanta la vista y al final se observa el precioso Quiosco de la Música con seis 
hermosas cúpulas al fondo, sirviéndole de antesala los cuatro jardincitos y la estatua 
de D. Miguel de Cervantes, uno no puede sentir otra sensación que la de estar en el 
centro de una gran ciudad.
Todavía en nuestroe días se adivinan los tres barrios en que estaba dividida la ciudad: 
judioe, moriscos y cristianos. La calle Mayor y la zona medieval de la ciudad son los 
mejores exponentes de aquella época.
Hoy este distrito limita por le norte con Vía Complutense o Antigua N-ll por el este con 
la Plaza de los Cuatro Caños, Teniente Ruiz, Giner de los Ríos, Azucena y Santo Tomás. 
Por el sur, la calle Pescadería y por el oeste con el Paseo de los Curas, Cardenal Loren
za na y Avda. de Madrid.

Es el distrito con menor población de 
los ocho en que se divide la ciudad, 
siendo la que menos niños tiene y por 
el contrario su población es la de ma
yor edad.

Hay zonas casi despobladas, por com
pleto con casas en muy mal estado, 
siendo éste un serio problema sobre el 
que el Ayuntamiento ya está tomando 
medidas para equilibrar la zona comer
cial con la residencial.

El número de habitantes actualmente 
es el siguiente: hombres: 2.933 y muje
res: 3377. Total: 6.310 a 31-12-87.

HISTORIA

Este distrito sufre una gran transfor
mación a partir del siglo XV con moti
vo de la creación de la Universidad 
Complutense por Fray Francisco Xi- 
ménez de Cisneros que seguiría des
pués en te medida que se iban creando 
los colegios universitarios.

Sin embargo, todavía se conserva,

aunque en muy mal estado, la zona me
dieval que se extiende a los pies de la 
Magistral.

En él se encuentra casi toda la histo
ria de esta hermosa ciudad y que nece
sitaría millares de cuartillas para po
derla reflejar y a buen seguro que me 
dejaría millones de cosas importantes 
sin reflejar.

CASCO HISTORICO Y ZONA 
MONUMENTAL

En él se haya situado la zona monu
mental de la ciudad y entre otros edifi
cios se encuentran situados en el mis
mo: El Colegio de San Ildefonso (sede 
del Rectorado de la Universidad), Pa
lacio Arzobispal, Ayuntamiento o Con
vento de Agonizantes, La Magistral, 
Iglesia de Santa María, Colegio Máxi
mo de la Compañía de Jesús, Colegio 
del Rey, Colegio de los Irlandeses, Ca- 
racciolos, La Casa de la Entrevista, La 
Casa de los Lizana, Casa de Cervantes,

A L C A L Á :  U N A  C I U D A D  
PARA EL SIGLO XXI

Joaquín  Arias Abengozar

Hospital de Antezana, Calle Mayor, 
Colegio de Málaga y en la calle de la 
Imagen se haya la casa donde nació y 
vivió D. Manuel Azaña.

Por otra parte, la principal zona co
mercial de Alcalá se haya situada en es
te distrito desde el siglo XIII en que se 
empezaron a celebrar las famosas fe
rias de ganado después el barrio de la 
judería con su calle Mayor convertida 
en zoco comercial.

También es ésta la zona con más esta
blecimientos de hostelería y entreteni
miento a la que en los últimos años se 
han sumado el sector de oficinas y des-

Ilachos, sobresaliendo entre todas éllas 
as oficinas bancarias.

EQUIPAMIENTO

No está equipado debidamente este 
distrito si damos un repaso detenido a 
todos y cada uno de los servicios esen
ciales del mismo.

A- Sanidad. El ambulatorio de la Se
guridad Social está en un estado depo- 
rable pidiendo a gritos su remodela
ción. El Centro de Salud cada vez tiene 
menos actividad, sin embargo la Casa 
de Socorro sigue prestando un gran 
servicio no sólo al distrito sino a toda la 
ciudad. En cuanto al Hospitalillo sigue 
prestando una gran labor y el Sanatorio 
Vallés es la institución sanitaria más 
importante de este distrito, aunque de 
carácter privado.

B. - Enseñanza. La enseñanza privada 
tiene su mayor paso en este distrito y en 
cuanto a la enseñanza pública se echa 
en falta una guardería infantil, un cole
gio de EGB y un instituto de BUP.

C. - Parques y Jardines. Se echa en 
falta zonas de esparcimiento ya que es
te distrito no cuenta con ningún parque 
público, teniendo que trasladarse los 
vecinos de éste al Parque O’Donell por 
ser el más cercano.

D. - Aparcamientos. El poder aparcar 
en este distrito es toda una odisea lo 
que peijudica enormemente al comer
cio de la zona ya que muchas personas 
huyendo de esa dificultad hace sus 
compras en otras zonas de más fácil ac-

Pasa a página siguiente
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ceso a la ciudad o de sus alrededores, 
por ejemplo: el Pryca de San Femando o 
Artimueble.

E. - Seguridad ciudadana. Al ser éste 
uno de los distritos con menor población 
residencial por las noches se convierte en 
un campo más que atractivo para delin
cuentes y malhechores, siendo una de las 
zonas más conflictivas e inseguras de la 
ciudad entre las doce de la noche y las 
seis de la madrugada.

F. - Tráfico. Este es infernal e insopor
table, el Ayuntamiento hizo un estudio 
de tráfico lo metió en el "baúl de los olvi
dos" y nunca más se supo si a eso añadi
mos el follón que se ha organizado en la 
Vía Complutense con el tema de los 
aparcamientos, nos encontramos con una 
situación caótica que todavía puede du
rar varios años.

G. - Mercado municipal. Este se haya a 
la espera de que se haga uno nuevo en el 
campo de la Paloma con lo que se ganará 
un espacio en el mismo corazón de la 
ciudad.

PLAZAS Y VIAS PUBLICAS

Estas se hayan en un estado de abando
no muy lamentable, tanto en sus calza
das, aceras, alumbrado y mobiliario ur
bano, esperamos que con el nuevo plan 
de mejoras para el mismo esta situación 
mejore.

En este contexto la remodelación de la 
Calle Mayor ha sido un desastre quedan

do sus aceras y calzadas en una situación 
más que irregular con peligro más que 
preocupante para los comerciantes en 
días de lluvia

PLAN ESPECIAL

Aun estando de acuerdo con el Plan 
Especial del casco histórico, hay que te
ner muy en cuenta que la recuperación 
de viviendas se va a hacer con cuentago
tas ya que del plan plantea multitud de 
inconvenientes. Como son la edad de los 
ocupantes de las viviendas a recuperar, 
el mvel de ingresos, el arraigo al barrio, 
el escepticismo de sus habitantes la baja 
renta ae los inquilinos, la avanzada edad 
de muchos de los propietarios de estas 
fincas urbanas.

Otro factor muy importante es el con
trol de los especuladores profesionales 
para que no hagan negocios redondos 
acogiéndose a créditos blandos y a bene
ficios fiscales contemplados en el Plan de 
Recuperación del casco histórico.

TURISMO

El desarrollo del turismo en Alcalá de 
Henares ha de desarrollarse en un 80% 
en este distrito por lo que el adecuar la 
infraestructura del mismo conveniente
mente es fundamental para que deje de 
ser un deseo y pase a realidad.

PROPUESTAS:

1. - Remodelación del Centro Sanitario 
de Carmen Calzado y más competencias

ara el Centro de Salud, creando el Ga-
inete Local de Salud Laboral.
2. - Creación de una guardería infantil, 

un centro de EGB y un instituto de BUP.
3. - Creación de un parque público en el 

Huerto de los Leones y recuperar la 
Huerta del Palacio Arzobispal para par
que público.

4. - Hacer un plan de aparcamientos 
subterráneos en el distrito.

5. - Estudio de tráfico buscando la cir
culación transversal y circular en toda la 
ciudad, salvando el obstáculo que supo
nen las vías del ferrocarril.

6. - Reforzamiento de patrullas de segu
ridad sobre todo por la noche en toda es
ta zona centro de la ciudad.

7. - Sacar la Comisaría de Policía de su 
ubicación actual para más operatividad.

8. - Agilización de la obras del convenio 
multidepartamental.

9. - Traslado urgente del Depósito de 
Sementales.

10. - Puesta en marcha del Plan Especial 
de Recuperación del Casco Histórico.

11. - Nueva guía turística de la ciudad 
haciendo un convenio con la Universidad 
y las comunidades religiosas.

12. - Recuperación de las plazas de La 
Portilla y ampliación de la de Cuatro Ca
ños trasladando la formación militar a 
otro lugar.

CO N UN SOLO PAGO DESDE  
425.000 ptas. TENDRA PAGADA SU 
ESTANCIA DE VAC AC IO NO ES, EN 
ESPAÑA Y  EL RESTO DEL M UNDO, 

PARA S IEM PR E PARA 4-6  
PERSONAS

Un equipo de profesionales les proporcionarán 
toda la información necesaria en su domicilio, 
en cualquier lugar del Corredor del Henares. 

Llámenos hoy mismo y sus vacaciones serán en 
adelante, inolvidables. España y 70 países del 

resto del mundo les esperan.

Tel. (91)555 72 38

ROBLES
VACACIONES

PARA SIEMPRE, S A.
Afiliado a R.C.I.
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El Alcalde de Alcalá 
ULTIMA NOTICIA

Florencio Campos Corona 
Alcalde de Alcalá de Henares

SON NUESTROS HIJOS

Qué sueño anoche. Uno de 
esos días que, de tanto que 
tienes, no te puedes ni dormir. 
Y es que estuvimos todo el día 
sin parar. Por no faltar, no nos 
faltaron ni autoridades, que 
vinieron representantes de la 
Comunidad Autónoma, la 
Universidad y el Ministerio de 
Cultura a lo de la fuma del 
Centro de Estudios Cervan
tinos. El único que no pudo 
venir fue el ministro Semprún, 
que estaba con Gorbachov. 
Fue un acto emocionante. Ya 
era hora: a Don Miguel hay 
que ponerlo donde se merece. 
Si consiguiéramos que Alcalá 
fuera la mitad de famosa que 
él, nos podíamos dar con un 
canto en los dientes. Mejor con 
un ladrillo, que es más de la 
zona. Por cierto, el otro día al
guien me comentaba que el 
barro con el que se fabrican los 
ladrillos por estos lares es bas
tante pobre de calidad y que 
enseguida se deteriora. Lo que 
quieran, pero lo cierto es que 
si todas las casas se hubieran 
hecho con esos pobres ladrillos 
en los últimos cien años, en 
lugar de una ciudad con un 
precioso casco antiguo 
tendríamos una ciudad-museo. 
Es difícil distanciarse y ver las 
cosas con la debida perspec
tiva.

¿Cómo será el Alcalá de 
dentro de cien años? En el 
fondo eso es cosa nuestra. 
Parece mentira, pero nuestra 
capacidad de "hacer ciudad" 
tiene su verdadera virtualidad 
a largo plazo. Cuanto más 
largo, más claro es el impacto. 
Yo comprendo que a los 
vecinos eso del "P.G.O.U.", 
Plan General de Ordenación 
Urbana, les resulte algo poco 
llamativo, y es que el nombre 
es feísimo. Ahí están las en
cuestas y lo cierto es que muy 
poca gente se ha interesado 
por él. ¡\*mira que nos hemos 
movido...! Pero claro, me decía 
alguien el otro día que en

tusiasmar a la gente con algo 
así era como intentar trans
mitir emoción por un código 
civil. Que será muy importante 
y todo lo que tu quieras -me 
decía- pero que a fin de cuen
tas es una "ley" más. Quizás 
tenía razón quien me lo decía; 
posiblemente no he sabido ex
plicarlo correctamente, pero lo 
cierto es que a mí me parece 
importantísimo, de hecho me 
parece que es legado que 
dejaremos a la ciudad para los 
que vienen detrás y que, a fin 
de cuentas, de lo bien o lo mal 
que diseñemos el futuro de la 
ciudad va a depender la 
calidad de vida de nuestros 
hijos. Y nietos.

Cómo pasan los años... 
cualquier día uno ya es abuelo 
y parece que acabaras de em
pezar a hacer cosas. Es como 
si cada día las agujas de reloj 
fueran más deprisa. Y hablan
do de hijos y nietos, no se me 
olvidan las palabras de aquella 
mujer, en la reunión con los 
del Distrito V cuando 
hablábamos de las drogas: 
"Pero si son mis hijos..." decía. 
Y con cuánta razón, son 
nuestros hijos, hijos de todos 
nosotros, hijos de Alcalá de 
Henares. Ese tema hay que en
tenderlo así, de nada sirven las 
máquinas de las jeringuillas, 
las redadas de la policía y los 
centros de rehabilitación si no 
lo vemos desde esa perspec
tiva. Es un problema de todos 
nosotros. De todos. Hay que 
sentarse a hablar y a com
prender, hay que buscar 
salidas concretas y llegar más 
allá de la solución puntual del 
problema. Vamos a ver si en
contramos un clima y unas 
dotaciones para la juventud. 
Algo mejor que la droga. Algo 
que no precise desen
gancharse.

Hay noches, que, por 
mucho sueño que uno tenga, 
no hay manera de quedarse 
dormido.

M ANIFESTACION FEM ENINA EN 
CONTRA DE LAS VIOLACIONES
El pasado viernes por la mañana un grupo de 75 

mujeres, aproximadamente, se manifestaron ante el juz
gado de la calle Carmen Descalzo, para mostrar publica
mente su indignación ante las violaciones que han ocur
rido en Alcalá en las últimas semanas, a la vez que exigían 
actuaciones policiales y judiciales de emergencia. En el 
escrito que entregaron a la juez decana denunciaban que 
los violadores "aún anden sueltos libremente por las calles 
y no se haya tomado ninguna medida con el fin de 
averiguar la identidad de los atacantes". También pedían 
que la policía escuche a las víctimas de violación a la hora 
de hacer la denuncia y que estas no se acumulen en las 
comisarías. Asimismo, pedían una mayor sensibilización y 
comprensión por parte de los ciudadanos y poderes in
stitucionales para combatir este tipo de agresiones. La 
manifestación fue convocada por el colectivo de mujeres 
de Izquerda Unida, junto con varias agrupaciones de 
mujeres.

200 alumnos del I.F.P. Alonso de Avellaneda se 
manifestaron ante el Ayuntamiento

"NI M ESAS, NI SILLAS, NI 
PROFESORES"

El pasado lunes por la mañana se manifestaron al
rededor de 200 alumnos del instituto de Formación 
Profesional ncl  "Alonso de Avellaneda" ante el Ayun
tamiento de Alcalá de Henares, cortando el tráfico 
durante tres cuartos de hora aproximadamente, para 
protestar la falta de material y profesores que impide que 
se desarrollen las clases con normalidad, ya que "no 
tenemos ni sillas, ni mesas, ni máquinas ni profesores, por 
lo que tenemos que irnos fuera, al pasillo o a la cafetería, 
desde principios de curso", según decia Isabel Sánchez, 
alumna de primer curso de FP -1, de la rama de ad
ministrativo, aunque también están en parecidas con
diciones los alumnos de las ramas de metal y electricidad, 
que también participaban en la manifestación con los 
alumnos de administrativo.

Tras un tiempo ante la entrada del Ayuntamiento, 
coreando pareados como "Solana, mamón, trabaja de 
peón" y otros relativos a la falta de material, fueron 
recibidos por el concejal de Educación, Urbano Brihuega, 
que se salió de una reunión con directores de colegios de 
EGB para hablar con las representantes del alumnado, a 
quienes acompañaban la presidenta de la Federación de 
Asociaciones de Padres de Alumnos, Teresa Galeote, y el 
concejal de Izquierda Unida, Francisco González 
Adrada.

...........................manilla

RESIDENCIAL PASTRANA NO  
ACUSA A LA CONCEJAL BEATRIZ 

DIAZ DE TRAFICO DE INFLUENCIAS

La presidenta de la Mancomunidad de vecinos 
"Residencial Pastrana", Africa Carmona, ha declarado 
que ellos no acusan a la concejal centrista del Ayun
tamiento de Alcalá. Beatriz Díaz Manzanares de influir en 
la comisión de Planeamiento, sino de un comportamiento 
poco ético, al ser abogada de la Mancomunidad "Residen
cial Canarias", con la que Residencial Pastrana está 
enfrentada por la propiedad, uso y disfrute de zonas ver
des, y una piscina, entre ambos bloques de viviendas.
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Participan M inisterio de Cultura, Comunidad de M adrid,
Universidad y Ayuntamiento de Alcalá

SE PONE EN MARCHA EL CENTRO DE 
ESTUDIOS CERVANTINOS

PROMOVERÁ LA DIFUSIÓ N DE LA LITERATURA CERVANTINA Y ESPAÑOLA

El viernes pasado se 
creaba oficialmente el 
Centro de Estudios Cervan
tinos, con la firma de los 
cuatro componentes del con
sorcio que lo sustenta. Este 
Centro se dedicará a 
promover la obra de Miguel 
de Cervantes, la literatura en 
español y el acercamiento de 
las gentes al mundo de la 
creación literaria. Al pie de 
los documentos pusieron su 
rúbrica Juan Manuel Velas
co, director general del 
Libro y Bibliotecas, quien 
representaba al ministro de 
Cultura; el consejero de Cul
tura de la Comunidad de 
Madrid, Ramón Espinar; el 
rector de la universidad de 
Alcalá, Manuel Gala, y el al
calde de Alcalá, Florencio 
Campos. Su sede será el 
palacete • neomudéjar 
Laredo.

Este Centro se ha fun
dado con el objetivo de 
difundir y promover la len
gua española, la obra 
literaria de Miguel de Cer
vantes en especial, así como 
la de los siglos XVI y XVII, 
en especial la narrativa y el 
teatro. Además, sus estatutos 
lo definen como "lugar de 
encuentro y protección de 
los investigadores y los artis
tas". También fomentará el 
acercamiento de los 
ciudadanos al mundo de la 
lengua castellana y de la 
creación literaria.

El Centro de Estudios 
Cervantinos trabajará sobre 
seis grandes campos: la nar
rativa en español, el teatro 
en español, la cátedra que 
creará la universidad 
alcalaína -en la que estarán 
presentes especialistas en 
Cervantes de todo el mundo- 
, documentación y biblioteca, 
las publicaciones, y las 
asociaciones de cervantistas. 
Cada una de las áreas 
programará actividades cul
turales y literarias, congresos 
internacionales, 
investigación literaria.
También se representarán

obras teatrales y se 
impartirán cursos, se darán 
becas de estudio, se liarán 
intercambios universitarios, 
se editarán revistas y 
catálogos.

Todo ello con el am
bicioso objetivo de que el 
Centro se convierta en pocos 
años "en un importante foco 
de difusión cultural nacional 
e internacional y, sobre todo, 
en un gran dinamizador de la 
vida cultural alcalaína", tal

como se defme textualmente 
el Centro. Los cuatro fir
mantes se refirieron en sus 
intervenciones a la importan
cia de la creación del Centro 
como lugar de acogida del 
mundo de la investigación y 
el estudio, a la vez que 
significará la potenciación de 
Alcalá como ciudad cultural. 
Además de las cuatro en
tidades que lo fundan, se 
espera el patrocinio de otras 
instituciones, como el Mini
sterio de Educación, el 
Centro Superior de Inves
tigaciones Científicas, el In
stituto de Cooperación 
Iberoamericana y la Real

Academia Española de la 
Lengua. Hay que reseñar 
que, aunque estaba presente 
el rector de la Umversdad 
Menéndez Pelayo, Ernest 
Lluch, este descartó ninguna 
colaboración entre esa 
universidad y el Centro 
ahora creado. "Estoy aquí 
como acto de fe en el nuevo 
Centro", señaló. Por su 
parte, los cervantistas 
presentes en el acto se con
gratularon de la creación de

este Centro, "aunque se 
debería haber hecho antes".

Presidencia rotativa

El Centro estará dirigido 
por un consejo rector for
mado por el ministro de Cul
tura, el consejero de Cultura 
de la Comunidad madrileña, 
el alcalde de Alcalá y el rec
tor de la universidad de 
Alcalá, más dos personas de 
cada entidad. Además, se 
designarán a diez personas 
más, de forma conjunta, por 
las entidades fundadoras.

Este consejo se formará en 
los próximos dos meses y 
durante el primer año estará 
presidido por el alcalde 
alcalaíno, Florencio Campos. 
Será una presidencia 
rotativa, y en los próximos 
años recaerá en los otros fir
mantes del acto de 
constitución del Centro.

También existirá un con
sejo asesor, de composición 
mucho más amplia, en el que 
además de los fundadores

estarán las entidades 
cooperantes y
patrocinadoras. El consejo 
rector se reunirá una vez 
cada trimestre y el asesor, 
una vez al semestre. Una vez 
constituido el consejo rector, 
se nombrará un director- 
gerente, con los candidatos 
que propongan las in
stituciones que lo forman, 
que se encargará de realizar 
una programación de ac
tuaciones del Centro de Es
tudios Cervantinos.

Félix Rodríguez

El antiguo Hotel Laredo será la sede del Centro de Estudios Cervantinos
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Se celebró el pasado fin de sem ana

IZQUIERDA UNIDA-ALCALA PRESENTO 42 
ENMIENDAS EN LA ASAMBLEA REGIONAL

El pasado fin de semana se celebró la 
asamblea regional de de Madrid de Izquierda 
Unida, a la que la organización alcalaína ha 
ido con dieciocho delegados, encabezada por 
Joaquín Arias y en la que se incluían los 
cuatro concejales. De estos delegados, cuatro 
han sido elegidos para ir a la II Asamblea 
Federal de IU, que se celebrará los próximos 
24 y 25 de noviembre. Los delegados son los

concejales Rafael García Poveda y Francisco 
González Adrada, Joaquín Arias (del PCE) y 
la independiente María Casado. La 
organización de Alcalá ha presentado 42 en
miendas a las ponencias que se han discutido 
en esta asamblea, 25 a los documentos 
regionales y 17 a los regionales, de las que 8 ó 
10 de las más importantes y alguna de las 
menos han salido adelante en la asamblea.

Los 550 asistentes a la 
asamblea procedían de cin
cuenta delegaciones, que han 
presentado más de setecien
tas enmiendas en total a los 
documentos discutidos, dos 
de carácter regional y dos de 
ámbito federal.

De las enmiendas presen
tadas y aceptadas, una de las 
más importantes se referían a 
la comar caliza ción de la 
región madrileña, en seis o 
siete comarcas, tal como ac
tualmente se está haciendo en 
Cataluña. Para los delegados 
al Calaínos, esto significaría la 
potenciación del corredor del 
Henares, en cuanto a cosas 
concretas como el que la 
universidad de Alcalá sea la 
universidad del Corredor, in
cluyendo a Guadalajara, o en 
cuanto a la mejora de los 
transportes.

Ellos piensan que con 
Joaquín Leguina como presi
dente de la Comunidad se 
puede llegar a acuerdos en 
este tema mejor que con otro 
candidato, sin que esto sig
nifique una mayor 
burocratización de la región.

Otras se referían a la

ampliación de las competen
cia del estatuto de autonomía, 
a la política de alianzas, de 
defensa y otras. En cuanto a 
las alianzas con otras fuerzas 
políticas, se discutió el 
alineamiento con fuerzas 
ecologistas y pacifistas, o con 
partidos como Euskadiko Ez- 
kerra. Respecto a este último, 
en Alcalá no se está muy de 
acuerdo con la forma en que 
se han llevado las conver
saciones en las recientes elec
ciones vascas.

Energías alternativas

Otra ponencia presentada 
por los delegados de Alcalá 
ha sido la referente a la 
energía, en la que se propoma 
profundizar en la búsqueda 
de energías alternativas. 
Igualmente, en cuanto a la 
política de defensa, se hizo 
hincapié en la aceptación del 
ejército profesional, algo que 
en Izquierda Unida no se ha 
propuesto hasta tiempos re
cientes, tras largos debates y 
dudas. También se llevaban

ponencias relativas a empleo 
y medio ambient, la unidad 
de Europa, en la que se 
apuesta por la Europa de las 
regiones, en vez de la de los 
pueblos o la de los Estados.

Descentralización

Para los delegados 
al Calaínos algo muy impor
tante ha sido la ponencia 
relativa a la descentralización 
organizativa, ya que para 
ellos, en Madrid "se tiene el 
mismo vicio que a nivel esta
tal", de forma que se habla de 
IU-Madrid, lo que para ellos 
significa marginar un tanto a 
las organizaciones de fuera 
de la capital, "cuando Alcalá 
es una de las tres o cuatro or
ganizaciones más importantes 
de la región".

Por ello, propusieron y se 
aprobó por unanimidad el 
cambiar el nombre de "IU- 
Madrid" por el de "IU de la 
Comunidad de Madrid", con 
el fin de conseguir una 
com,pleta co m ar caliza ción a 
la vez que descentralización

organizativa, siguiendo lo que 
se propone en política 
geográfica y territorial dentro 
de la coalición, lo que 
significará una mayor 
coherencia ideológica y una 
evolución a nuevas perspec
tivas organizativas en el 
futuro inmediato.

Por otro lado, la 
delegación de Alcalá ha sig
nificado un factor de equi
librio a la hora de confec
cionar una sola lista a las tres 
elecciones que se han 
realizado, a la presidencia, al 
consejo político y de 
delegados a la asamblea 
federal. Los delegados 
quieren que las listas no sean 
cerradas, por lo que estaban a 
favor de un equilibrio entre 
las abiertas y las cerradas, 
con el fin de que se con
temple la realidad de la 
composición que Izquierda 
Unida tiene actualmente, con 
diferentes partidos y personas 
independientes.

También se ha discutido 
el futuro de la coalición, 
sobre lo que existen dos ten
dencias radicalmente diferen
ciadas. Una de ellas estaría a 
favor de una disolución de los 
partidos que componen la 
coalición IU dentro de la 
organización, de forma que 
sean algo parecido a corrien
tes organizadas, y otra más 
reticente a esta disolución, tal 
como ocurre a nivel nacional.

Félix Rodríguez

M A T E R IA L E S  D E  L A  C O N S T R U C C IO N

CABALLERIA A 7 1 JÍ F ¿ in R

ESPAÑOLA, S.L.
Avda. Caballería Española, 6-8. Tel. 881 71 79 S A N E A M IE N T O S

ALCALA DE HENARES (MADRID)
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Don Juan Tenorio ’90

FRANCISCO ORTUÑO, DIRECTOR: "SER FIEL 
AL ORIGINAL SIN CAER DE RODILLAS"

A raíz de la escenificación del "Don Juan de 
Alcalá", que ha tenido lugar esta semana, hemos 
mantenido sendas entrevistas con el director de la 
obra, Francisco Ortuño, y con la conocida actriz 
Carmen Rossi, radicada en Alcalá de Henares, que 
interpreta el papel de Brígida.

UN DON JUAN EXISTENCIALISTA

La Crónica del Henares. Este año se vuelve por 
los fueros clásicos del Don Juan. Esto, ¿te lo han en
cargado que fuera así o ha sido una propuesta tuya?

Francisco Ortuño. El término de clásico es algo 
tan relativo, yo lo que creo es que hay el plan
teamiento y la puesta en escena de un director y de 
una compañía que los hace suyos, y el resultado 
puede estar muy cerca o muy lejos del original. Yo lo 
que he creído es que Zorrilla tenía muchas virtudes 
que había que explotar y seguir. Por eso, he inten
tado ser fiel al autor sin caer de rodillas, y siempre 
con el respeto que se merece un dramaturgo, es 
decir, ser originales volviendo al origen y no al con
trario, ser originales siendo caprichosos. Por eso la 
versión se ha referido más al espacio donde se va a 
representar . Pasa a pagina siguiente

TALLERES AUTOSAsl

Y U G O  CONCESIONARIO OFICIAL

ACERTAR SE LLAMA CARS

LO MISMO POR 
MUCHISIMO MENOS.

n i f i o o P t o -
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• Mecánica Licencia F ia lr 
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Ctra. Loeches, km. 1,5

28850 TORREJON DE ARDOZ
(MADRID)
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TODOS LOS M ODELOS  

DE LA GAMA
DURANTE TODO EL MES DE NOVIEMBRE
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VISITENOS. Tel. 675 05 10
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L.C.H. El año pasado, 
además de la polémica de 
gustar o no la versión que se 
hizo, lo cierto es que hubo 
problemas de sonido. ¿Cómo 
habéis cuidado esto?

F.O. En primer lugar, le 
voy a decir una cosa. Yo no he 
visto la versión del año 
pasado, pero creo que ser más 
vanguardista o menos no está 
en poner a Don Juan en el 
siglo veinte o en el veinticinco, 
sino que la originalidad está 
en la interpretación, en el 
planteamiento que se hace de 
un personaje o en la cuestión 
escenográfica. Sobre el 
sonido, hemos hecho el mar
tes una prueba que funcionó 
muy bien, creo que no va a 
haber ningún problema. Sólo 
auisiera que no hubiera 
demasiado viento, queh iciera 
un tiempo normal.

L.C.H. Sobre la elección 
de actores, el papel de este 
Don Juan se le ha asignado a 
Juan Hinojosa, que no es un 
actor típicamente guapo, y 
por otro lado, también par
ticipa en la obra Luis Merlo, 
que si da más como 
tradicional galán, pero no es 
el Don Juan.. ¿A qué se debe?

F.O. Cuando se hizo la 
puesta en escena, como antes 
decía, no quería crear ese 
cliché de Don Juan, de 
guaperas que enamora a las

mujeres y nada más, de un 
libertino y punto final. Yo 
creo, y así lo defiendo en esta 
puesta en escena, que Don 
Juan es un hombre que no 
atrae tanto por su físico como 
por su manera de encarar la 
vida, de entrar en la aventura, 
de ver como la gente vive 
tediosamente dentro de 
hipocresías, a la vez que el 
trata de romper ese destino. 
Su respuesta es existencialista, 
no sólo porque es un viajero, 
un aventurero, sino que no 
está dispuesto a vivir de forma 
tediosa, día a día se va quitan
do hasta la última gota de 
esclavo que el hombre puede 
tener. Ahí me parece que 
tiene una dimensión 
metafísica el Don Juan.

He buscado a Hinojosa 
porque creo que es un actor, 
no sólo por su físico, que es 
algo que está por demás, que 
podría entender el lenguaje 
que yo le podía plantear. En 
cuanto a Eva Isanta, yo tengo 
la costumbre, creo que sana, 
de buscar gente joven que 
pueda convertirse en 
profesionales de la escena 
española. Me encontré con 
ella en una de las pruebas que 
hemos hecho aquí y creo que 
va a dar bien el papel. Lo que 
sí puedo decir es que el 
espectáculo que hacemos es 
sincero, en el sentido de que

toda la compañía quiere 
respirar al unísono, y decir 
una cosa muy concreta, de 
forma compacta. Aquí no hay 
actores pequeños o grandes.

UNA BRÍGIDA MÁS 
SOBRIA

Carmen Rossi interpreta a 
Brígida en la obra. Esta actriz, 
residente en Alcalá, acaba de 
regresar de París, donde ha 
estado haciendo "Comedia sin 
título", obra inacabada de 
García Lorca, en el teatro 
Odeón, a las órdenes de Lluis 
Pascual.

L.C.H. ¿Cómo has abor
dado tu papel en la obra?

C.R. En primer lugar te 
diré que me encanta hacer la 
Brígida en un marco maravil
loso como este, que el Colegio 
del Rey ha hecho un fíchaje 
magnífico al escoger a este 
director. En cuanto al papel, 
yo de jovencita he hecho 
muchas veces la Inés, y 
después, cuando he visto in
terpretar la Brígida siempre 
me ha parecido que se ha 
hecho de una forma un tanto 
exagerada, como payasa, 
queriendo ser la graciosa de 
la función, y yo creo que no es 
así, en mi modesta opinión. 
Pienso que tiene una picares

ca, la misma 'gracia en la 
ironía para engañar, porque 
si fuera una señora como la 
bruja de Blancanieves, como 
la han hecho en otras opor
tunidades, el comendador no 
le confiaría a doña Inés. Creo 
que tiene que parecer una 
señora con una picardía por 
dentro. Además, este per
sonaje no tiene mala 
intención con doña Inés, creo 
que la debe querer, no la 
engaña, quiere para ella lo 
que cree mejor, y por eso 
piensa que doña Inés está 
mejor con don Juan que en el 
convento, que para doña 
Brígida es un lugar muy abur
rido.

L.C.H. ¿Qué te parece que 
sea Juan Hinojosa el 
Tenorio?

C.R. No es el galán típico, 
Hinojosa dice que es un 
hombre muy feo, pero yo creo 
que es interesantísimo, sin ser 
el guapito de cara aniñada. 
Además, como es un muy 
buen actor, y con una pres
tancia y unas cualidades con 
las que se conquista a las 
mujeres sin ser un niño 
bonito. Quizás les guste más a 
las mujeres un tenorio como 
el que puede hacer él que el 
pudiera hacer otro.

Félix Rodríguez

$  S U Z U K I

CONCESIONARIO OFICIAL

QUILES
P° de la Estación, 21. GUADALAJARA. Tel. 911-2111 01

Ctra. N-II, km. 31,600. ALCALA DE HENARES. Tel. 888 49 11

Ctra. de Teruel s/n. MOLINA DE ARAGON. Tel. 911-83 07 42

Ctra. de Madrid, s/n. SIGUENZA(GUADALAJARA).
Tel. 911-39 09 43



2 de noviembre de 1990 LA CRONICA del Henares 57

Interesante iniciativa 
de la Cámara de 

Comercio 
AYUDAS ALA 

EXPORTACION PARA 
LAS EMPRESAS DEL 

CORREDOR

La Delegación de Alcalá 
de Henares de la Cámara de 
Comercio e Industria 
presentará próximamente a 
las empresas del Corredor del 
Henares sus «Programas de 
Ayuda y Apoyo a la 
Exportación» que tienen 
como fin incitar y estimular a 
los operadores de negocios 
internacionales y a las 
empresas exportadoras o 
potencialmente exportadoras, 
ofreciendo ayudas y apoyo 
que abarcan desde la 
formación hasta la promoción 
directa.

RESPUESTA AL RETO 
DEL MERCADO UNICO 
EUROPEO

Estos programas quieren 
ser una respuesta de la 
Cámara de Comercio al in
cremento de los intercambios 
comerciales y al reto que 
plantea la perspectiva de la 
entrada en vigor del Acta 
Unica para la implantación 
del Mercado Unico Europeo, 
circunstancias que vienen a 
modificar la demanda de 
apoyo y ayudas que requieren 
las empresas en su esfuerzo 
exportador. La denominación 
de los seis programas es la 
siguiente: "Implantación en un 
Mercado", "Imagen y 
Publicidad en el exterior", 
"Participación en Ferias, 
Seminarios y Congresos"," In
dividual de Promoción", 
"Prospección Individual" e 
"Iniciación en Comercio Ex
terior".

El acto de presentación en 
Alcalá tendrá lugar alrededor 
de mediados del mes de 
noviembre y contará con la 
asistencia del Secretario 
General de la corporación, el 
Jefe del Servicio de 
Promoción de Comercio Ex
terior y diversos técnicos de la 
Cámara.

El plazo de inscripción 
termina el próximo diez de 
noviembre, pudiendo obtener 
las empresas interesadas más 
información. en la sede de la 
Cámara, plaza de la Victoria, 
número 1, o en el teléfono 889 
2276.

Este fin de semana se estrena el "Quijote" de «Telémaco»

AVANCE DE LA PROGRAMACION DEL 
SALON CERVANTES HASTA NAVIDAD

Tras las representaciones del Tenorio itinerante que tuvieron lugar los pasados 
31 de octubre y  1 de noviembre, y  déla s que daremos m ás am plia referencia 
en nuestro próxim o número, este fin  de sem ana se estrena en A lcalá «Don 

Quijote», una versión dramática de la novela de M iguel de Cervantes, puesta  
en escena por el Taller de Teatro «Telémaco» de A lcalá de Henares.

Desde que en 1977 
naciera «Telémaco» como 
un grupo de teatro 
aficionado, ha pasado por 
diferentes etapas que cul
minaron en 1988, año en el 
que pasa a formar parte de 
la Red de Teatros de la 
Comunidad de Madrid y 
con su definitiva conversión 
en una empresa. El 
espectáculo que presentan 
en esta ocasión se propone 
ni más ni menos que afron
tar en términos teatrales una 
de las figuras míticas de la 
cultura universal, algo que 
ya han intentado otros sin 
demasiada fortuna en la 
mayoría de los casos.

UNA VERSION 
"MANIERISTICA" DEL 

QUIJOTE

Dicen los responsables 
de esta ambiciosa empresa, 
que se ha podido llevar a 
cabo por la aportación 
económica de la Comunidad 
de Madrid y de la 
Fundación Colegio del Rey, 
que han optado por un mon
taje "manierístico", como la 
novela, en el que no se 
muestra una "continuación- 
desarrollo de una historia 
real, sino una continua 
irrupción de historias".

La dirección y dramatur
gia han corrido a cargo de 
Adriano Iurissevich, la 
dinámica expresiva y 
coreografía son obra de 
Nelly Quette y los alcalaínos 
Miguel Angel Coso y Juan 
Sanz son los responsables 
del diseño de escenografía y 
atrezzo. Especial atención 
se ha prestado a todo el ves
tuario, diseñado por Elisa

Ruiz, sobre un estudio de 
Carmen Bernis. En él se ha 
pretendido, no mostrar al
gunas de las inter
pretaciones de ilustradores 
posteriores, sino recrear la 
imagen de los personajes 
cervantinos tal y como los 
vió su creador al darles vida, 
por lo que ha sido necesario 
realizar una ardua tarea de 
rastreo y documentación. 
Música, máscaras y 
marionetas serán otros com
plementos importantes del 
espectáculo.

DE ALCALA PASARA A 
MADRID, DONDE

PERMANECERA EN 
CARTEL DOS SEMANAS

Aunque ya se ha 
estrenado para los estudian
tes dentro de la campaña 
"Teatro y Escuela", que ha 
contado con una excelente 
acogida entre los centros es
colares de Alcalá de 
Henares, su presentación 
para el público en general 
tendrá lugar mañana 
sábado, 3 de noviembre, a 
las nueve de la noche y se 
repetirá los días 4 ,9,10 y 11 
del mismo mes.

Después la compañia 
pasará a la Sala «Galileo» 
de la capital de España 
donde se ofrecerá dos 
semanas completas de rep
resentaciones.

EL XX FESTIVAL DE 
CINE DEL 16 AL 25 DE 

NOVIEMBRE

Tras el «Quijote» el Fes
tival de Cine ocupará el 
Salón Cervantes desde el 16

al 25 de noviembre. La 
versión del "Lazarillo" de 
Fernando Fernán Gómez, 
cuyo estreno ya pudimos ver 
en el Salón Cervantes hace 
algunos meses, volverá de 
nuevo con Rafael Alvarez 
"El Brujo"; los días 28, 29 y 
30 de noviembre dentro de 
la campaña «Teatro y Es
cuela* y el 30, 1 y 2 de 
diciembre para el público en 
general.

VUELVE EL TEATRO 
NEGRO DE PRAGA CON 
"ALICIA EN EL PAIS DE

LAS MARAVILLAS"

"Desmemoria", una obra 
musical basada en el pen
samiento de Manuel Azaña, 
encargada a José Iges se 
estrenará el 6 de diciembre, 
dentro del ciclo «Azaña y la 
música».

Por último, el Teatro 
Negro de Praga, que tan ex
celente recuerdo dejó en los 
aficionados alcalaínos, 
volverá al Salón Cervantes 
los días 7, 8 y 9 de 
diciembre, con un total de 
cinco funciones, en esta 
ocasión con su particular 
puesta en escena de un gran 
clásico de la literatura 
fantástica: "Alicia en el País 
de las Maravillas".

Programación, como 
vemos, variada (cine, 
música, teatro) y a priori 
atractiva para el público, lo 
que augura unas semanas de 
intensa actividad cultural 
que pueden satisfacer los 
gustos y exigencias de una 
amplia gama de aficionados 
alcalaínos, e incluso de las 
localidades próximas, a tales 
espectáculos.
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EL GOBIERNO APROBO LAS 
NUEVAS TITULACIONES
CINCUENTA Y SIETE CARRERAS

El pasado viernes el Con
sejo de Ministros aprobó las 
directrices generales de la 
mitad de las nuevas 
titulaciones universitarias, 
según lo elaborado en el mes 
de junio del presente año de 
1.990 por el pleno del Consejo 
de Universidades, como en su 
día informó "LA CRONICA 
DEL HENARES", aportando 
diez nuevos títulos a los 
tradicionales.

Junto a la denominación 
de dichas carreras, el Gobier
no fijó los contenidos tron
cales o de asignaturas 
obligatorias, que oscilan entre 
un setenta por ciento en Cien
cias de la Salud y un cuarenta 
en Humanidades, mientras el 
porcentaje restante lo 
marcarán las propias univer
sidades y supondrá la 
posibilidad de diferenciarse y 
entrar en competencia entre 
éllas.

Para poner en marcha el 
proceso, nuestra Universidad 
dispondrá de un plazo de tres 
años a contar a partir de su 
inclusión en el Boletín Oficial 
del Estado. Este tiempo nos 
parece suficiente para abrir 
un debate serio entre todos 
los miembros de la institución 
y esperamos que, como ha 
sucedido en otras ocasiones, 
no se retrase y luego se 
elabore con prisas o desde ar
riba- léase Consejo Social o 
Vicerrectorado de Planes de 
Estudio-, pues ya advirtió a la 
prensa el Ministro de 
Educación y Ciencia, Javier 
Solana Madariaga, sobre el 
riesgo de que las endogamias 
de los Departamentos frusten 
el desarrollo y adecuación de 
los nuevos planes por inter
eses personajes.

De hecho el Consejo So
cial ya está trabajando sobre 
algunas hipótesis que invitan a 
la preocupación, pues se sigue 
con la idea de titulaciones, 
como la de Lenguas Ibéricas, 
que habían generado la 
oposición de los centros en 
que se integran, pero ya nos 
referiremos con más amplitud 
a estos temas conforme se 
avance en su concrección.

CONFERENCIAS SOBRE 
ECONOMIA

Entre los días 22 y 26 de 
octubre ha tenido lugar en el 
aula magna de la Facultad de 
Ciencias Económicas y 
Empresariales de la Univer
sidad de Alcalá un ciclo de 
conferencias sobre "La 
economía española en el con
texto internacional actual", or
ganizado por el Departamen
to de Economía Aplicada en 
colaboración con el Consejo

Social, que han gozado de una 
enorme asistencia de público, 
lo que viene a demostrar que 
no es cierta la teórica apatía 
de los universitarios cuando se 
realizan actos de verdadero

interés.
Intervinieron especialistas 

en Economía que además 
ocupan importantes puestos 
en la Administración, como 
es el caso de los señores Fan- 
jul, presidente del Instituto 
Nacional de Hidrocarburos, 
Leal, presidente de la
Asociación Española de
Banca Privada, Rojo, sub
gobernador del Banco de 
España y Pérez, secretario de 
Estado de Economía.

Se trataron aspectos de la 
máxima actualidad como la

crisis petrolera, la unión 
monetaria europea, así como 
la economía y política 
económica en la actual coyun
tura por la que atraviesa la 
sociedad española.

UNIVERSIDAD

Javier Casado Arboniés

GUADALAJARA 
Y SUECIA

Informamos la pasada 
semana desde "LA 
CRONICA" sobre el convenio 
suscrito entre la Universidad 
alcalaína y la Universidad 
sueca de Lund, dentro del 
cual conviene resaltar como 
uno de los principales ob
jetivos la investigación 
educativa, persiguiendo la 
cooperación en el campo de 
la formación de profesorado 
de enseñanza preescolar y 
básica.

En este sentido, se 
pretende establecer sendos 
programas de intercambio de 
grupos de estudiantes y 
profesores de la Escuela 
Universitaria de Profesorado 
de E.G.B. de Guadalajara, 
centro adscrito a Alcalá, y 
Lárarhógskolan i Malmó de la 
Universidad de Lund, repre
sentada por su rector, Dr. 
Westing.

BIBLIOTECA
IBEROAMERICANA

La Biblioteca de la Casa 
de la Entrevista (calle San 
Juan, 4, lo, Tel. 888 01 75, tar
des), especializada en temas 
de cultura en América Latina, 
permanecerá cerrada por 
razones del servicio entre los 
días 9 de noviembre y 9 de 
diciembre del presente año, 
por lo que los universitarios y 
demás usuarios del centro 
público deberán consultar o 
devolver las obras antes de 
dicha fecha. Posteriormente, 
seguirá funcionando con us 
habitual horario entre las 
16,30 y las 20,00 horas de 
lunes a viernes.

Casa de la Entrevista, sede de la Biblioteca Iberoamericana
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GUADALAJARA 

PROGRAMA 
REGIONAL DE 

ACCION SOCIAL 
PARA LA ZONA DE 

TAMAJON

La Consejería de Sanidad 
y Bienestar Social de la Junta 
de Comunidades de Castilla- 
La Mancha ha puesto en fun
cionamiento la zona del 
Programa Regional de 
Acción Social que, con 
cabecera en Tamajón, abarca 
también a los Ayuntamientos 
de la zona colindante.

La Consejería de Sanidad 
y Bienestar Social ha con
tratado para ello a una 
trabajadora social que visitará 
periódicamente todas las 
localidades incluidas en la 
zona y desempeñerá las 
siguientes funciones:

Información, valoración y 
orientación. Gestión y 
tramitación de las ayudas, 
cuya competencia tiene 
atribuida la Conserjería de 
Sanidad y Bienestar Social, 
como son las pensiones de 
solidaridad para ancianos y 
enfermos. Subvenciones del 
Fondo Regional para el 
Bienestar Social o ayudas 
para la mejora del hogar. 
Supervisión y tramitación del 
servicio de ayuda a domicilio, 
si dicho servicio estuviera es
tablecido en los municipios. 
Promoción y cooperación so
cial. Supervisión y promoción 
de actividades en los Centros 
Sociales Polivalentes de la 
zona.

El establecimiento del ser
vicio ha sido posible gracias a 
la firma de un convenio entre 
la Conserjería de Sanidad y 
Bienestar Social y los Ayun
tamientos de la zona. En el 
mes de septiembre 
comenzarán a funcionar otras 
dos zonas, con cabecera en 
Cabanillas del Campo y Hor- 
che. Con la apertura de la 
zona de Tamajón queda com
pletada la red de servicios so
ciales generales en la provin
cia de Guadalajara. Son en 
total veintiún trabajadores so
ciales, dependientes de la 
Consejería de Sanidad y 
Bienestar Social, los que 
atienden a la totalidad de los 
ciudadanos que residen en los 
más de trescientos núcleos de 
la provincia. Estuvo or
ganizada por la Asociación 
Provincial de Amas de Casa, 
Consumidores y Usuarios.

II JORNADA 
PROVINCIAL DE 

CONSUMO

La Asociación Provincial 
de Amas de Casa, Con
sumidores y Usuarios 
"Concepción Arenal";
miembro de la F.E.A.C.C.U., 
ha organizado la llamada II 
Jornada Provincial de Turis
mo que fueron inauguradas, 
el pasado día 25, por el con
sejero de Sanidad de la Junta 
de Comunidades, Antonio 
Pina.

Básicamente la jornada ha 
estado marcada por tres

ponencias relacionadas con 
los problemas que más afec
tan a los consumidores.

1. - Relaciones comer
ciante-consumidor, a cargo de 
Luis Fernando González 
Gálvez (secretario de la 
Cámara Oficial de Comercio 
e Industria, economista).

2. - Participación y 
derechos de las asociaciones 
de consumidores y usuarios 
en el sistema sanitario 
español: ámbito hospitalario; 
cuyo ponente fue José María 
Guerrero Villapalos.

3. - Vivienda: Protección 
del Usuario. Ponente: María 
del Prado Cortés Velasco.

MEJORA DEL 
SERVICIO DE 
URGENCIAS

Las obras de mejora y 
ampliación del servicio de ur
gencias del Hospital General 
Universitario de Guadalajara 
han sido adjudicadas a la 
empresa IMASA, por 
48.100.000 pesetas.

Las obras incluyen la 
ampliación de la salida de 
emergencias, ampliación del 
número de habitaciones, 
pasando de cuatro a ocho, y 
creación de una nueva sala de 
urgencia vital.

EN EL CENTRO DE GUADALAJARA

Viviendas privilegiadas por su equipamiento, calidad constructiva 
y facilidades de pago.

F i n a n c i a  ¡berCaja
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LA BALANZA

Rafael Jiménez 
Valcárcel

PREDICAR 
SIN EL EJEMPLO

En las últimas semanas los españoles no hacemos otra 
cosa que sobresaltarnos a diario con el descubrimiento de 
fraudes y estafas millonadas que ponen en condiciones a 
nuestros cineastas de realizar una película a la manera de 
Hollywood.

No es que antes fuéramos menos espabilados, que de 
eso nunca nos ha faltado. Lo que ocurre es que después de 
una docena de años inflacionistas han acabado hasta por 
suprimir la monedita de peseta. Hoy nuestros niños apren
den a contar en múltiplos de cinco. La consecuencia es evi
dente, a poco que te timen hay que contarlo con un rosario 
de ceros, que por menos los chorizos no se molestan.

Pero Bou Sardanyés, el presunto "cerebro" del "fraude 
del I.VA.” pasará a la pantalla grande y chica como el 
héroe a imitar por las generaciones presentes y futuras. 
Hay pocos países donde defraudar a Hacierda despierte 
tantas simpatías. Al menos si el "golpe" es sustancioso en 
cuantía. Porque, sin embargo, los pequeños 
defraudadores, tanto si son folklóricas o humoristas son 
postergados en las escalas más inferiores de nuestra 
sociedad. Es un cambio sociológico que nos impone la 
obligación de ser el mejor, no importa si por bueno que 
por malo. Hay que ser un triunfador, el primero, nunca un 
segundón. Nuestra escala de valores se ha convertido 
simplemente en una "escala de medidas cuantitativas". El 
mayor depredador se convierte en animal venerado por el 
sólo hecho de ser el mayor, el mejor, el más capaz exter- 
minador de contrincantes, tanto en la jungla como en la 
fábrica o el Consejo de Administración de cualquier 
compañía mercantil. Prueba de ello lo tenemos en el 
enorme interés y aceptación que están teniendo en nuestra 
especuladora piel de toro, los culebrones televisivos donde 
cada vez que el protagonista es más perverso y el bueno 
llega a rozar casi la imbecilidad.

Vivimos en un mundo tan contradictorio que hay días 
que me parece hasta cachondo. Ustedes verán, el Mini
sterio de Hacienda no hace más que perseguir 
defraudadores y acto seguido lanza una emisión de 
pagarés del Tesoro que sirve de refugio a los evasores de 
impuestos que de esa forma continúan en el anonimato. Te 
predican que debemos ahorrar y hacen una política que te 
incita a gastar, o que tu hijo vaya al colegio público 
mientras sus hijos estudian en universidades privadas ex
tranjeras, o que exportemos mientras la política monetaria 
fortalece tanto a la peseta que el precio de nuestras mer
cancías es inasequible hasta para el bolsillo de los 
alemanes. Y, en fin, posiblemente en el resto del mundo 
civilizado pase lo mismo y nos sintamos consolados. Pero 
claro está, esto es sólo una opinión y no la mía.

Según la Comisión Ejecutiva Provincial

LOS SOCIALISTAS SE ATRIBUYEN LA 

CONCESION DE 500 LITROS/SEGUNDO  
A LA M ANCOM UNIDAD DEL SORBE

En cualquier caso la concesión no es sino hacer oficial los 
litros que ya venía usando la Mancomunidad.

Después de las distintas posturas adoptadas en tomo a la 
posible constsrucción de una presa en el cauce del río Sorbe; 
lo último ha sido una nota oficial de la Comisión Ejecutiva 
Provincial del PSOE de Guadalajara Esta postura de los 
socialistas alcarreños se resume en cuatro puntos:

1. - Miembros de la Ejecutiva Provincial y parlamentarios 
han mantenido sucesivos contactos con el presidente de la 
Confederación Hidrográfica del Tajo tendentes a resolver la 
petición de concesión de los 500 litros/segundo a Man
comunidad de Aguas del Sorbe. Como resultado de estos con
tactos podemos confirmar -es cita textual- la seguridad de su 
concesión desde el momento en que Mancomunidad justificó 
la necesidad de ese caudal. Además Confederación mantiene 
una postura abierta respecto a futuras concesiones según 
aumenten la población y la ubicación de nuevas industrias a lo 
largo del Corredor del Henares.

2. - Por otra parte van a agilizarse las inversiones en in
fraestructura de la red de distribución y planta potabilizadora 
necesarias para el futuro abastecimiento de las poblaciones in
tegradas en Mancomunidad. En este sentido ha habido y va a 
haber en el futuro contactos entre los presidentes de la Com
unidad de Madrid y de Castilla-La Mancha para cofinanciar 
estas inversiones.

3. - Asimismo, la Comisión Ejecutiva Provincial y los par
lamentarios socialistas han venido realzando gestiones para 
resolver el problema de abastecimiento de agua en otras zonas 
de la provincia. Como prueba de ello, y tras la enmienda de 
cincuenta millones de pesetas incluida en los presupuestos del 
Estado de 1.990 para la Mancomunidad de Aguas de Al- 
moguera- Mondejar, en los presupuestos de 1.991 se incluye la 
distribución plurianual de 4.484 millones de ptas. con este fin. 
Con ello en el plazo de cuatro años, quedará resuelto el abas
tecimiento de agua para veintiún pueblos de la provincia de 
Guadalajara y seis de la de Madrid.

4. - Queremos recordar finalmente la obligación legal que 
Diputación Provincial tiene de solucionar los problemas de 
abastecimiento de agua de los pueblos de la provincia, apor
tando soluciones positivas y no sembrando la inquietud de los 
ciudadanos.

Atribución

Después de esa especie de declaración, las reacciones no se 
han hecho esperar y desde todos los sectores se ha criticado a 
la ejecutiva socialista por atribuirse algo que -según muchos- 
se ha conseguido debido a las últimas protestas surgidas en 
torno a la posible construcción de una nueva presa y que ha 
encabezado el (socialista) presidente de la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe, Julio Arroyo, que mantiene un conflicto 
abierto con los dirigentes provinciales de su partido por las 
cláfas discrepancias entre las posturas que defiende uno y 
otros.

En cualquier caso, la concesión de estos 500 litros/segundo 
no soluciona las necesidades del Corredor porque esos 500 
litros ya están siendo utilizados desde hace tiempo y sólo 
servirá para hacer oficial que el gesto de agua de Man
comunidad es de mil trescientos litros.
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Torrejón

LISTAS LAS ORDENANZAS 
FISCALES PARA EL AÑO 

PROXIMO
LA BASE AÉREA ADEUDA 100 

M ILLONES A LA HACIENDA LOCAL.

En Torrejón de Ardoz 
se aprobaron definitiva
mente las Ordenanzas fis
cales que regirán el próximo 
ejercicio. El texto legal que 
ha sacado adelante la 
corporación torrejonera 
regulará y gestionará los 
tributos que tiene 
reconocidos por ley, tras 
haber sido aprobado inicial
mente por el Pleno y 
después de resolverse todas 
las reclamaciones y sugeren
cias presentadas dentro de 
plazo. Lo más destacado en 
ellas es el tratamiento que 
se otorga al impuesto 
municipal de la 
Contribución Territorial 
Urbana.

En este tributo el Ayun
tamiento dispone de un 
margen de maniobrabilidad 
legal en la fijación del tipo 
de gravamen que oscila 
entre el 0’4%, el mínimo,y el 
1’5% para establecer el tipo 
máximo. Finalmente na 
decidido situarlo enel 
0’504%, lo que representa 
un aumento casi inapreci
able, de manera que cada 
ciudadano de la localidad 
que tenga la condición de 
sujeto pasivo a efectos de 
imposición, habrá de pagar 
2.500 pts. por cada medio 
millón catastral.

Por otra parte, Torrejón 
de Ardoz contabiliza dentro 
de su término municipal 
un gran número de vivien
das de protección oficial, las 
cuales tienen reconocidas, 
en materia de imposición, 
importantes bonificaciones. 
Estos beneficios tributarios 
afectan al 50% de la 
obligación tributaria, lo que 
quiere decir que sus 
propietarios satisfacerán el 
tributo reduciendo su cuota 
a la mitad, o sea, 2.500 pts. 
esta vez ingresadas en razón 
de cada millón de 
valoración monetaria 
realizada por el catastro.

Con todo ello, el Ayun
tamiento de Torrejón 
recibirá en el próximo año 
algo más de 500 millones a

través del impuesto urbano, 
para lo cualhabrá de deven
gar todos los importes de 
los casi 33.000 recibos ex
tendidos a tal efecto.

Base Aérea

Llama poderosamente la 
atención que la Base Aérea 
instalada en la localidad, 
obligada a tributar desde 
1988, no haya efectuado 
hasta ahora ningún pago. La 
carga impositiva que debe 
soportar anualmente as
ciende a la cantidad de 50 
millones, cifra que supone 
el 10% del total que se tiene 
previsto ingresar al final del 
ejercicio en concepto de 
Contribución Territirial Ur- 
bana.Este incumplimiento 
de la prestación ha forzado 
a que los responsables 
municipales formularan 
dentro de plazo la oportuna 
reclamación ante el Mini
sterio de Economía y 
Hacienda explicando la 
infracción cometida, sin que 
hasta la fecha se haya dic
tado resolución alguna que 
de lugar a sanción. Por lo 
tanto, y con los datos 
presentados, la Base Aérea 
se erige en el principal 
deudor de la Hacienda local 
torrejonera, con un débito 
que suma 100 millones por 
los dos últimos años trascur
ridos.

Para finalizar, señalemos 
que con todos los 
presupuestos de naturaleza 
jurídica y económica que 
fijan las Ordenanzas del 
municipio, el Ayuntamiento 
de Torrejón de Ardoz 
ingresará el 30% de su 
Presupuesto. El com
plemento del mismo se 
recibirá mediante distintas 
subvenciones que ofrece el 
Estado y la Comunidad 
Autónoma de Madrid a 
través del Fondo de 
Cooperación Municipal, en 
los términos que establece 
la ley.

P.A.S.

NOTA DE PRENSA/PP

DESASTROSA CONSERVACION DEL  

PATRIMONIO M ONUM ENTAL

El equipo de gobierno 
socialista de Torrejón de 
Ardoz ha permitido el der
ribo de tres edificaciones an
tiguas;, catalogadas como 
edificios civiles del 
Patrimonio Monumental de 
Torrejón de Ardoz, estas tres 
edificaciones eran: la
popularmente conocida "La 
Casa de la Torre", situada en 
la calle de las Marquesas, 
esquina con la calle Manuel 
Sandoval, perteneció en sus 
tiempo ai Conde de Catres, 
era una casa grande dotada 
de un hermoso oratorio con 
un gran capitel, cúpula y

pechinas. Esta casa ha sido 
derribada y en su lugar, en 
estos momentos, se está con
struyendo un edificio para 
viviendas. La segunda 
edificación estaba en la calle 
del Cristo, donde había otra 
casa de características sin
gulares pór conservar un es
cudo en su fachada, y que era 
propiedad, según el catastro 
del año 1.849, del Marqués de 
Miraflores. El tercer edificio 
civil antiguo era la casa 
situada en la calle del Cristo, 
esquina a la de las Mar
quesas, que sirvió de Coman
dancia al Ejército.

INCAMAR
promociones inmobiliarias

« m u
DE 30 A 120 M2 

CONTOOOS
m

E R H f f l B
Lope de Figueroa, 51 (Sólo tardes)

Tel. 882 50 84
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Memoria de calidades

Carpintería exterio r de a lum in io  
anodizado.
Doble acrista lam iento sellado 
al vacío (Cl i malit).
A is lam iento  té rm ico  acústico 
m ediante cámara.
Calefacción ind iv idua l con 
caldera m ixta.
A m plios arm arios em potrados. 
Chimenea en salón 
Persianas en PVC.
Cocina y baños en cerámica 
de gres.

Puerta de Madrid Alcalá delei 
/



C H A L E T S  - A D O S A D O S

INFORMACION EN OBRA TODOS LOS DIAS, INCLUIDOS FESTIVOS

[o lí. d iq ü s ñ a i. /

SEÑORIO DE ALCALA: En Alcalá de Henares 
en uno de los espacios con más ful uro urbanísUco 
de la 2 ona, hemos creado un nuei/o conceplo de 
vivienda proyectado hacia los espacios abiertos.

Chalets adosados en 3  plantas, 
con 3  ó 4 dormitorios, garaje y buhardilla, 

190 m.2 construidos,- conjunto ideado para hacer 
¡a vida más fácil. Te! 888 07 05.
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La educación en Torrejón a examen

CARMEN CRISTOBAL: "MAS OPERATIVA ES LA GESTION DEL 
AYUNTAMIENTO QUE LA DEL MINISTERIO"

Un tema, muy por encima de otros, ha centrado la atención en la localidad de Torrejón de 
Ardoz, y ha sido la cuestión educativa en la localidad. La responsable municipal del área, la 
concejal delegada de Educación, Carmen Cristóbal, hizo un rápido recorrido con LA 
CRONICA por los más destacados puntos de actualidad que pertenecen a su campo de acción, 
y que ahora nosotros se lo ofrecemos en forma de entrevista.

PREGUNTA- ¿Cómo 
resumiría la problemática 
educativa actual?

RESPUESTA- No me 
atrevo a contestar a la ligera, 
ciertamente. Estamos en la 
necesidad de realizar un es
tudio detallado que responda 
a esa cuestión, para que a 
continuación podamos es
tablecer una escala de 
prioridades en las ac
tuaciones, y sabe LA 
CRONICA que para ello he 
solicitado colaboración 
económica al Ministerio de 
Defensa. Pero creo que el 
verdadero problema está en 
la persona, niño o jóven, que 
se halla al margen de la 
educación reglada, pues muy 
poco se sabe de ellos. En 
definitiva, ess un tema a es
tudiar, y sin haberlo hecho 
resulta arriesgado concretar.

P.- ¿En qué situación se 
halla el problema que aqueja 
al Instituto de Formación 
Profesional del municipio?

R.- Personalmente he es
tado en continuo contactocon 
el director del centro y la 
presidenta de la Asociación 
de Padres de Alumnos 
(APA), quien me pidió que 
pusiera a su disposición seis 
autocares para llevar a cabo 
la manifestación que or
ganizaron el pasado miércoles 
ante el Ministerio de 
Educación, a lo que accedí 
convencida. Antes de todo 
enviamos unas cartas fir
madas por el Alcalde y por mí 
misma, como se sabe. Y final
mente creo que ha entrado en 
vía de solución definitiva.

P.- ¿Cómo valora el acuer
do recien conseguido entre 
Ayuntamiento y Ministerio de

Educación, en virtud del cual 
les trasfieren la respon
sabilidad de mantenimiento y 
renovación de mobiliario con 
una cantidad de 120 mil
lones?

R.- Lo valoro muy 
positivamente. Supone un 
cambio sensible de actitud 
por parte de los responsables 
ministeriales, tendente a una 
cierta descentralización en 
determinados asuntos en 
favor de la Corporación, que 
es quien mejor conoce las 
necesidades del entorno 
educativo. Sinceramente creo 
que es mucho más operativa 
la gestión desde el Ayun
tamiento que desde el Mini
sterio.

P.- ¿Cuál es el grado de 
relación entre su Concejalía y 
la sociedad torrejonera?

R.- Creo que vamos

abriendo una perspectivas 
muy, muy buenas, a partir, 
sobre todo, del pryecto 
"Educar depende de ti" que 
abordamos desde la Univer
sidad Popular (U.P.), organis
mo educativo autónomo 
dependiente de esta 
Concejalía. Es una campaña 
ambiciosa, donde las APA, 
consejos escolares y 
profesores van a contar con la 
posibilidad de participar 
enteramente en un tema que 
les afecta muy directamente.

P.- La calidad de la 
educación viene dada por los 
resultados obtenidos en 
función de los objetivos 
propuestos».

R.- Y, claro es, no son 
todo lo buenos que deberían. 
En fin, pienso que debemos 
trabajar mucho por alcanzar 
mayor calidaa en la 
educación, colaborando con 
el Ministerio. Lo cierto es que 
los ayuntamientos podemos 
hacer una gran aportación. Y 
te anuncio que elaboraré un 
programa para que esté listo

u

DISEÑO Y

0 0 *DECORACION
meterse en obras 
hole quitará el sueño

Buscamos utilidad 
a los espacios muertos 

de su vivienda, oficina 
o local.

Albañilería interior sin escombros, tabiques, falsos techos,

PIDA PRESUPUESTOS 
SIN COMPROMISO

¡LLAMENOS!

muebles de obra, estantrías, murales,, arcos, aislamientos 
térmicos y acústicos, y pintura en general.

J u a n  B a r b a

Exposición: C/ Río Alberche, 3 

(Junto Parque M anuel Azaña). Tabla Pintora. 
ALCALA DE HENARES. Tel. 882 05 34
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lo antes posible que aborde el 
tema completamente y con 
fundamento.

P.- ¿Cómo se entiende que 
a una educación cada día más 
moderna corresponda un 
mayor nivel de fracaso, sobre 
todo en Torrejón?

R.- Es sin duda una 
cuestión paradójica y no 
menos cierta, y la verdad es 
que también muy amplia. En 
Torrejón el factor medioam
biental, caracterizado por un 
alto nivel de ruidos, juega un 
papel destacado, al que, no me 
cabe la menor duda, se le 
añaden otros.

P.- ¿Se ha pensado crear 
en el orden institucional del 
Ayuntamientoun centro
ocupado en la innovación 
educativa?

R.- Dependería mucho de 
las conclusiones que reflejen 
el estudio que estamos 
empeñados en realizar, a par
tir de esto cabría la 
posibilidad.

P.- ¿La principal actividad 
del trimestre es el desarrollo 
de la campaña "Educar 
depende de ti"?

R.- No creo que sea lo más 
fundamental, sino que es algo

que se está poniendo en mar
cha, junto con otras cosas no 
menos importantes. Pero sí lo 
es, seguramente para los 
padres de alumnos, pues les 
ofrece una gran posibilidad de 
participación extraescolar en 
la educación de sus hijos.

P.- ¿Se ocupa suficiente
mente la U.P. de los 
problemas sociales: paro, 
delincuencia, drogas...?

R.- No se si se ocupa lo 
suficiente, pero sí se que se 
ocupa. Tuvimos allí dos 
ponencias sobre droga, des
tinada una a representantes de 
instituciones sociales y otra a 
los ciudadanos en general. Y 
disponemos de una persona de 
la Federación Madrileña de 
Drogodependencias dedicada 
a organizar charlas en los 
colegios, lo que viene 
haciéndose desde el pasado 
año. Si puedo decirte que 
ahora esta Concejalía está 
diseñando una campaña, 
"Educación para la salud", que 
se encuentra en fase de es
tudio, y tratará el grave

{iroblema del alcoholismo en 
os jóvenes, muy apropiada 

para aquellos de éstos que, ig
norando sus consecuencias, no

se les ve mas que con litronas 
de acá para allá.

P.- ¿Es suficiente la 
inversión económica que este 
Ayuntamiento lleva a cabo en 
la educación?

R.- (Sonríe). Quizás no

esté de acuerdo. Yo, 
lógicamente, deseo que 
lleguemos a tener mayor 
capacidad económica para 
llevar a cabo más proyectos 
educativos.

Pedro A. Sáez.

VISON  
ZORRO  

ASTRACAN 
NAPA, ETC.

Talleres: C/ Gurugú, 2. C.V. a Torrelaguna.

Tel. 880 23 76

_________(Abierto todos los días)________

TALLERES Y EXPOSICION: 

POL. CAMARMILLA, N* 114 

ALCALA DE HENARES

CAMARA 
DE

^CONSERVACION

0U M 0T0 s .l
COMERCIAL VALENCIA

C/ Cócoras, 1. San Femando 
Jefe. 66913 46

C / Cañada, 40. Costada 
Tel 673 98 96

ABIERTO SABADOS IODO EL DA Y DOMINGOS MAÑANA ¡¡FACILIDADES HASTA 6 0  MESES SIN ENTRADA!!
APROVECHE EL PIN SEMANA Y VENCIA A VER LA MAYOR EXPOSCICIÓN DE VEHICULOS 

DE OCASIÓN. COCHES Y MOTOS DE TODO EL CORREDOR DEL HENARES
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E L E C T R O D O M E S T IC O S  

M U E B L E S  D E  C O C I N A

NO DEJE DE VISITAR NUESTRA 
EXPOSICION EN:

Avda. Juan de Austria, 26. Tel. 882 05 65 
28804 ALCALA DE HENARES

S U P E R  O F E R T A S

• LAVADORAS
•ORDENADO RES

.  LA VA VAJILLAS

• FRIGORIFICOS

• VIDEOS - CAMARAS DE VIDEO- 
TVCOLOR

ABSOLUTAMENTE TODO EN  
PEQUEÑOS APARATOS

GRAN SURTIDO EN CALEFAC
CION

¡ M U E B L E S  D E  C O C IN A !

¿NUESTROS LEMAS? Y  A D E M A S

¡Servicio inmediato!

¡Recomendamos siempre lo mejor

¡Sólo primeras marcas! C U A L Q U IE R  P O S IB IL ID A D  
DE P A G O
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FUTBOL

EL ALCALA MEJORO SU JUEGO PERO 
PERDIO UN PARTIDO MAS

SE VIO SORPRENDIDO POR LA SALIDA ARROLLADORA DEL LUGO

Campo: Estadio Angel Carro. 1.800 espectadores.
Domingo 28 de octubre. Novena jornada del Grupo 1 de la 2a División b.
Resultado: Lugo 1 Alcalá 0
Lugo: Domínguez, Cayetano, Miguel I, Alvite, José Angel, Modesto, Javi (Edrosa), Miguel II, 
Carolo, Castro (Oscar Manuel) y Toño.
Alcalá: Higes, Pedrito, Quique, Moya, Flores, Sánchez, Ramón, De Miguel, Navarro, De la 
Calle (Coballes) y Díaz.
Arbitro: Santamaría Uzqueda. Colegio Castellano-Leonés. Mal. Mostró tarjetas amarillas 
Alvite, José Angel y Carolo del Lugo y a Díaz por el Alcalá.
Gol: 1-0 Minuto 7 de cabeza Miguel II.

doblegado en todo momento 
por el Alcalá, dedicándose en 
todo momento a despejar ba
lones.

Pobre bagaje el realizado 
por el Alcalá: en nueve parti
dos disputados, seis derrotas, 
un empate y dos victorias 
(frente al Pontevedra y Leo
nesa) y lo más preocupante 
sólo 4 goles a favor y 10 en 
contra. El Alcalá mejora su 
juego fuera del campo del 
Val, haperdido siempre por la 
mínima, dominando en la ma
yoría del tiempo, creando 
ocasiones de gol, pero sin ma
terializarlas en gol, algo simi
lar ocurrió en el "Angel Ca
rro". Si algo positivo podemos 
sacar de este partido, es el 
mejoramiento y el resurgir en 
el juego de los alcalaínos, la 
confianza en sus posibilida
des, algo que se dudaba des
pués de verles en Fuenlabrada 
y contra el Getafe.

El Lugo salió en tromba, 
arrollando, durante los quince 
minutos iniciales, presionando 
en todo momento a los juga
dores complutenses, fruto de 
esto, en el minuto 7 se produ
cía el primer v único gol del 
partido, cuando en un ataque

lucense coge la espalda al 
equipo alcalaíno, Carolo se 
interna hasta la línea de fon
do, centra al segundo poste y 
libre de marca Miguel II de 
cabeza bate a Higes, más que 
acierto lucense podemos de
cir despiste alcalaíno. El Lugo 
siguió insistiendo teniendo to
davía dos ocasiones más de 
marcar gol. Desde el minuto 
quince el Alcalá fue amo y se
ñor de la situación, el balón se 
encontraba la mayoría de las 
veces en las botas de los juga
dores alcalaínos. Se llegó a te
ner oportunidades claras de 
gol, pero como siempre suce
de el Alcalá, no tiene el hom
bre resolutivo en los metros fi
nales; Navarro fue el único 
delantero del once de Ico 
Aguilar y poco pudo hacer 
frente a la buena defensa lu
cense formada por José An
gel, Cayetano, Miguel I y Alvi
te, por algo es uno de los 
equipos menos goleados en 
toda la Segunda División B, 
en nueve partidos sólo ha en
cajado tres goles. El Lugo, fue

ALCALA MERECIO 
MEJOR RESULTADO

Sin duda el Alcalá mereció 
como menos un empate y por
que no, hasta una victoria por 
la mínima. Crearon peligro 
pero sin poder convertir esas 
jugadas en gol, esperemos que 
con la llegada del "esperado" 
Magdaleno esas ocasiones, se 
materializan y se produzcan

los tan añorados goles del Al
calá. Reseñar que al final del 
encuentro el técnico alcalaíno 
felicitó a sus jugadores por la 
entrega en el campo, aunque 
el Alcalá cosechara ya su sex
ta derrota en nueve partidos.

Y por si fuera poco, el do
mingo el líder, el Compostela 
viaja a tierras complutenses, 
un equipo que cuenta con es
tos números: en nueve parti
dos, seis victorias, dos empa
tes y una derrota, 17 goles a 
favor y 4 en contra. Un hueso 
difícil de roer.

Resultados:

Getafe 5 Orense 1, Real 
Madrid 1 Langreo 0, Pegaso 0 
At. Madrid 2, Lugo 1 Alcalá 
0, Avila 1 Sporting Atlético 1, 
Leonesa 1 Pontevedra 1, Ve
tusta 2 Ponferradina 1, Cam
bados 0 Palencia 0, Endesa 1 
Móstoles 0 y Compostela 2 
Leganés 0.

EMPRESA DE AMBITO NACIONAL

Para su Agencia de Alcalá

Ofrece varios puestos de trabajo por ampliación 
de su departamento comercial

SE REQUIERE:
•  Edad entre 20 y 35 años
•  Nivel cultural medio
•  Seriedad y ganas de labrase un porvenir

SE OFRECE:
•  Formación a cargo de la em presa
•  Grandes facilidades de promoción
•  Unos ingresos mínimos m ensuales de 70.000 ptas., 

una vez superado periodo de formación.
•  C.M. desde  el primer día.

Intersados presentarse en 
C/ Tinte, 1.3* A  ALCALA DE HENARES

(Preguntar por el Sr. Andrés Alba)

Y En Plaza San Pedro y San Pablo, 1,1® D (Coslada)
(Preguntarpor el Sr. García Rubio) (De 10 a 13 h)

Y en Clínica DOCTOR TAMAYO 
Avda. de la Constitución, 34. Ia. TORREJON

(Preguntar por el Sr. Heredia Peinado)
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y S.A.
EN TORREJÓN DE ARDOZ. O  G ra fito , 3 1 . F re n te  TCLETRA 

Tellere» chapa, pintora, mecánica y electricidad
Dotados con loa más moderaos sistem as técnicos. Horno. Secado. Bancada. Salón con Video, etc. 

LO MEJOR DE LA itCFDCA ACTUAL AL SERVICIO DE SU FORD

&

EN LAS/1N, SA Rapidez, Seriedad, Garantía

^ 3 ^

°S e V  9

AUTOS
S E R V I C I O  O F I C I A L  I

SUS NUEVOS Y AMPLIOS TALLERES 1 5 0 0  M3

POR 5 .5 0 0  PTAS. AL MES OBRA Y RECALO.

24 TOMOS A COLOR OFERTA ESPASA EDICION AÑ01989
característica? de la ot?r?
•24 tomos de 19,5 x 26,5 
•10.800 páginas Impresas a tres columnas 
•Lujosa encuademación en guaflex con 
estampaciones en oro y marfil 

•Mapas de todos los países Independientes 
•375.000 artículos enciclopédicos 
•Más de 20.000 biografías 
•200.000 voces de la Real Academia con 
más de 525.000 acepciones 

•250.000 Ilustraciones a todo color 
•origen y procedencia de las palabras. 
Latín, Griego, Arabe, etc.

•Versión de las palabras en inglés,Francés, 
Alemán e italiano

•centenares de dibujos, gráficos, escudos 
grabados banderas, desplegables, 
cuadros estadísticos, etc.

Contiene todas las materias y temas que 
vd. precise.
l Todo el saber humano a su alcance!

P R E C IO  U N IC O  1 6 5 . 0 0 0  P T S .

( IV A  IN C L U ID O )  S IN  E N T R A D A  

N I  R E C A R G O , O B S E O U IO S  A  

E L E G IR  S IN  S O R T E O

M ICROONDA S MOULINEX

SISTEM A  ESTEREO 

C O N  T.V. COLOR Y M UEBLE

COM PA CT D ISC  ESTEREO

rri
.... . . - . . ■ Im  . . i»!)

......" ... -

r
F O R M A  D E  P A C O

------^

5 MESES DE 33.000 PTS.
SISTEMA ESTEREO CON T. V. COLOR Y MUEBLE Ó 
COMPACT DISC ESTEREO Y MUEBLE + CRUZ ROJA

20 MESES DE 8.500 PTS.: 
COMPACT DISC ESTEREO

30 MESES DE 5.500 PTS.: 
MICROONDAS MOULINEX

INFO RM A CIO N  Y  VENTA DE ESTA O CUALQ UIER O TRA  OBRA ESPASA  
A...CENTRAL DE PEDIDO S ESPASA CALPE-HENARES. Tel. (91) 656 43 00
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BALONMANO

IMPORTANTE TRIUNFO DEL CAJAMADRID 
ANTE EL HELADOS ALACANT

EL CAJAMADRID DERROTO A DOMICILIO POR DOS GOLES: 24-26

Campo: Pabellón Municipal de Deportes de Alicante. 1.400 espectadores.
Sábado 27 de octubre. 19,00 horas. Séptima jornada de la División de Honor de Balonmano. 
Resultado: Helados Alacant 24 (15) Cajamadrid 26 (14)
Helados Alacant: Javaloyes, Masip (2g), Milosevi (6g), Osorio (2g), Mladenovic (6, 4 de p.), 
Novoa (5g), Fernández (2g), Mainer, Ulpiano, Rodríguez y Beaus (lg).
Cajamadrid: Manolo, Alberto García (5g), Cihuri, Reino (3g), Gómez (2g), Pradas (2g), Vi
dal (3g), Herrero, Elezovic (3g), Puzovic (8g, 3 de p.), Márquez y Cruz.
Arbitros: Costas y Argüello. Bien en líneas generales.
Marcador cada cinco minutos: 2-1, 5-4,7-7,10-9,13-11. Segundo tiempo: 17-15,18-18,19-19, 
20-22,22-24 y 24-26.

Los cajistas visitaron el pa
bellón alicantino tras conocer 
el pasado miércoles 24 de oc
tubre (se recuperó la primera 
jornada que se suspendió por 
el conflicto entre la ASOBAL 
y la Federación) la primera 
derrota de la liga frente al Te- 
ka por 27- 20 y por tanto su 
condición de invicto. El Caja
madrid pudo recuperar a uno 
de sus tres lesionados: al yu
goslavo Elezovic.

En este primer tiempo los 
dos equipos se emplearon con 
garra y tuerza, destacando la 
igualdad en el marcador, nin

gún equipo logró superar al 
otro con facilidad, aunque la 
iniciativa corrió a cargo del 
equipo local. Domingo Bárce- 
nas se las vio y deseó para en
contrar solución a sus males, 
aunque encontró una verda
deramente positiva, la sustitu
ción en el puesto de portero 
dejando a Manolo en el ban
quillo y saliendo a cancha He
rreros que se convertiría en el 
revulsivo para su equipo, re
alizando paradas de alto nivel 
y además propiciar contragol
pes que resultarían mortales.

En este segundo tiempo los

primeros minutos fueron de 
color alicantino consiguiendo 
una "exigua" ventaja de 2 goles 
17-15; sm embargo los locales 
cometieron una serie de fallos 
en recepciones de balón y 
precipitaciones de cara a por
tería, donde Herreros como 
ya lo hizo en la primera parte 
se convirtió en el mejor juga
dor del Cajamadrid. Con tres 
errores consecutivos del He
lados Alacant, se llegó a un 
comprometido empate a 17 
goles transcurridos diez minu
tos de juego. Sería en este mo
mento cuando el Cajamadrid

remontaría el vuelo ponién
dose por delante en el marca
dor, llegando a tener ventajas 
de dos incluso tres goles. El 
Cajamadrid hizo su clásica y 
férrea defensa 6-0 que se con
virtió en infranqueable para 
los alicantinos. Se llegó al fi
nal de los últimos tremta mi
nutos con el definitivo 24-26 
para el Cajamadrid.

Resultados

Grupo A: Mepamsa 20 Bar
celona 30, Avidesa 33 Plátano 
Canarias 17, Cacaolat 23 Ce- 
set Naranco 27 y Cajaponte- 
vedra 23 Xeros Arrate 27. 
Grupo B: Tres de Mayo 26 
Micnelín 18, At. Madrid 21 
Teka 19, Helados Alacant 24 
Cajamadrid 26 y Elgorriaga 
29 Puleva Maristas 24. Prime
ra División: Guadalajara 24 
Anaitasuna 20

BLOQUE DE 
DISEÑO, S,A,

Estudios y Proyectos  
de

Decoración Interior

•TRASDO SA DO S
•  TABIQUES
•  TECHOS SUSPENDIDOS
•  PROTECCION AL FUEGO

DISTRIBUIDOR
OFICIAL

'T

•  TRILLAJE PARA ESTANTERIAS
•  PROYECTOS TECNICOS DE 

AISLAMIENTO TERMICO Y 
ACUSTICO

AlBAÑILERIA INTERIOR

Estamos en:
Camino de la Esgaravita, Nave 10 

TeLs 882 51 70 - 882 52 43 
ALCALA DE HENARES
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BALONCESTO

EL CAJAMADRID SE PASEÓ, GANANDO POR 
VEINTIOCHO PUNTOS AL DIGSA LOJA

DUELO MUY DESIGUAL ENTRE EL LIDER Y EL COLISTA

Campo: Pabellón Municipal de Loja. 800 espectadores.
Sábado 27 de octubre. Octava jornada de la Primera División de Baloncesto.
Resultado: Digsa Loja 59 (26) Ciyamadrid 87 (46)
Digsa Loja: Castillo (8p), Martín (2p), Pullard (26p), Arroyo (llp ) y Rivera (9p). De Pablo 
(3p), Trigueros (Op) y Rodríguez (Op)
Cajamadrid: Bernal (7p), González (16p), Martín (17p), Coleman (23p) y Criado (6p). Ra
nea (2p), Luna (2p), Vidal (2p), Herreras (4p) y Del Moral (8p).
Arbitros: Camacho y Vilchez. Discreta actuación.

A priori, se prometía un 
partido desigual entre el lider 
el Cajamadrid y el colista el 
Digsa Loja de Granada y así 
lo fue; en ningún momento el 
equipo andaluz inquietó en el 
marcador al cuadro complu
tense.

El Cajamadrid empezó el 
encuentro con su cinco habi
tual: Bernal, Coleman, Mar
tín, Criado y González. Ya 
desde el principio el Cajama
drid se hizo amo y señor del 
partido, ganando la partida al 
Digsa Loja tanto en los rebo
tes como en el empleo de Tir
so Lorente de diversas defen

sas: tanto en individual como 
en zona, incluso presionando 
después de tiros libres, hicie
ron que los granadinos se 
quedarán muy atrás en el 
marcador. Coleman superó al 
americano Pullard de 2,06 en 
todo momento.

SUPERIORIDAD

En esta segunda parte los 
granadinos intentaron dismi
nuir la ventaja alcalaína de 
veinte puntos, con una defen
sa más agresiva e intensa, sin

resultado positivo ya que el 
Cajamadrid dominó tanto en 
el juego como en el resultado 
a lo largo del encuentro. El 
partido perdió toda clase de 
brillantez y calidad, con pér
didas de balones por los dos 
equipos, convirtiéndose en un 
continuo correcalles. El Caja
madrid consiguió ventaja de 
28 puntos, 49-77, a falta de 4 
minutos para el término del 
encuentro. Tirso Lorente dió 
"cancha" a sus jóvenes valores: 
Luna, pivot de 2,03 y Del Mo
ral, alero de 1,98 metros. Al 
final del encuentro un resulta
do que explicaba lo que fue el

encuentro: Digsa Loja 59 Ca
jamadrid 87, una ventaja de 
28 puntos. A destacar la ex
celente defensa realizada.

El Cajamadrid ha superado 
el bache de malos resultados 
frente al Santa Coloma y el 
Prohaci Mallorca, dos derro
tas consecutivas, consiguien
do una vez más el liderato 
junto al Lagisa y al Guadala
jara de Tkachenko.

Resultados:

Digsa Loja 59 Cajamadrid 
87, Cartagena 68 Gran Cana
ria 67, Azuqueca 107 Cirsa 
Hospitalet 80, Monte Huelva 
99 Loyola Askatuak 77, Pro
haci Mallorca 74 Guadalajara 
76, Tenerife 53 Cholleck Lli- 
ria 82, Santa Coloma 72 Lagi
sa 75 y Andorra 103 Cajaba- 
dajoz 102.

P I Z Z E R I A  IT A L IA N A

BAR-CAFETERIA
Abierto cJe 9 de la m añana a 2 de la m adrugada

VEN A DEGUSTAR 
DE NUESTRA DULCE 

REPOSTERIA
DE 4 A 7 DE LA TARDE

CONSULTE LA CARTA 
DE RIGOLETTO

•  Colección de Pizzas
•  Ensaladas Típicas
•  Postres de la casa.

BENVENUTI a  RIGOLETTO!

DESAYUNOS

MENU: 2 platos, postre y 
bebidas

800 ptas.
Comidas a la carta
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AGENCIA INMOBILIARIA

Cebalblüíl AZUQUECA
C/ EL CALVARIO S/N. TEL. (911) 26 28 57

T E N E M O S  L O  Q U E  U S T E D  N E C E S IT A

PISOS... CHALETS... GARAGES... PARCELAS... TERRENO IINDUSTRIAL... NAVES... ETC.

SE LO OFRECEMOS CON LA SERIEDAD, GARANTIA Y EFICACIA DE UN GRUPO DE PROFESIONALES

EDIFIC IO  "AVENIDA"
53 Pisos y Com erciales. Próxima entrega.

EDIFIC IO  "CASTILLA"
1^ FASE. 8 Pisos, C om erciales y Garages

ED IFIC IO  "TORRELAGUNA"
8 Pisos. C om erciales y Garages

RESIDENCIAL "LAS ACACIAS"
Pisos. C om erciales. Garages y Unifam iliares

URBANIZACION "LA PALOMA"
Unifam iliares en Asfain

URBANIZACION "EL CRISTO"
Unifam iliares en Villanueva de la Torre

UNIFAM ILIARES
4  Unifam iliares en el Centro de Azuqueca  

URBANIZACION "EL PARAISO". Unifam iliares en Azuqueca

NAVES. TERRENOS Y CENTRO COMERCIAL
En Polígono Industrial de M iralcam po

NAVES DE 300 A 1000 M/2, en Azuqueca 
TERRENO PARA HOTEL *** Con Proyecto

EDIFIC IO  "PIZARRO"

Ultimos 
14 pisos, 
garages 

y trasteros

SUS INVERSIONES EN LA ZONA DE MAS PROYECCION DE ESPAÑA


